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У кого получается

В ОБЛАСТНОЙ ДЕТСКОЙ
БОЛЬНИЦЕ КУРГАНА ИЗ.ЗА
КОММУНАЛЬНОЙ АВАРИИ
ОТМЕНИЛИ ОПЕРАЦИИ. В
результате порыва водопровода
медучреждение осталось без хо�
лодной воды. Как сообщили
агентству «Новый День», в боль�
нице остался без водоснабжения
главный пятиэтажный корпус. В
связи с этим пришлось отменить
ряд плановых операций. Время
восстановления водоснабжения
в учреждении назвать не могут.
Сроки не могут назвать и в «Вод�
ном союзе», который занимается
эксплуатацией водопровода и
канализации в Кургане.

ОТСТОЙНИК В АРМЯНСКЕ
ВНОВЬ ЗАДЫШАЛ ЯДАМИ.
НА СЕВЕРЕ КРЫМСКОГО
ПОЛУОСТРОВА КОНЦЕНТ.
РАЦИЯ ХЛОРИСТОГО ВОДО.
РОДА ПРЕВЫСИЛА ДОПУС.
ТИМУЮ НОРМУ В 4,4 РАЗА.
Превышение на прошлой неделе
в Красноперекопске предель�
но допустимой концентрации
(ПДК) хлористого водорода 
зафиксировали специалисты
ФГБУ «Крымское управление по
гидрометеорологии и монито�
рингу окружающей среды». Со�
общается также, что на прошлой
неделе в Армянске сотрудники
управления зафиксировали в ат�
мосферном воздухе превышение
ПДК по фтористому водороду в
1,8 раза. Как мы помним, в про�
шлом году в Армянске объявили
ЧП и вывезли детей из города по�
сле того, как эксперты зафикси�
ровали превышение допустимой
нормы концентрации сернисто�
го ангидрида в пять раз.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.
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«««« ПППП рррр аааа вввв дддд уууу »»»»

Во всех почтовых отделениях России проводится подписка
на газету «Правда» на апрель — июнь 2019 года.

Наш индекc остаётся прежним — 50102.

Экономический бум
в красном Приангарье

СУТЬ И СМЫСЛ пресс�конферен�
ции Сергея Георгиевича состояли в
том, что он решил публично отчи�

таться не только перед своими избирате�
лями, но и перед всей общественностью
России о результатах работы на посту гу�
бернатора Иркутской области, который
он занимает со 2 октября 2015 года. При�
чём сделано это было им по доброй воле,
никаких обязательств отчитываться у гу�
бернатора нет.

Другой вопрос, что, имея такие ре�
зультаты, грех не отчитаться, не расска�
зать о них как можно большему числу
людей. Вот лишь несколько цифр. Выс�
шие федеральные чиновники не пер�
вый год мечтательно обещают «эконо�
мический рывок» России, то есть раз�
витие с темпом выше 3% ВВП в год, и
никак не могут приблизиться даже к 2%
(объявленный показатель роста за 2018
год в 2,3% эксперты объясняют пере�
смотром статистических данных по
строительству в Ямало�Ненецком авто�
номном округе, где в прошлом году
НОВАТЭК запустил третью очередь за�
вода «Ямал СПГ», так как никаких
иных причин нет). А у Левченко доходы
консолидированного бюджета области
за 2018 год возросли на 29 млрд рублей,
или на 17,8%, поступления налога на
прибыль увеличились на 13,4 млрд руб�
лей, или на 27,4%. А раз доходы бюдже�
та растут и прибыль предприятий рас�
тёт, значит, регион переживает настоя�
щий экономический бум.

С 270 млрд рублей в 2017�м до 316,4
млрд рублей в 2018�м, или на 7,9%, вы�
росли инвестиции. С 8,4 млрд долларов
до 9,5 млрд долларов (соответственно),
или на 13%, вырос внешнеторговый обо�
рот. Реальная заработная плата, которая в
целом по стране снижается уже пятый год
подряд, в Иркутской области выросла за
год на 6,2%, а в номинальном выражении
— на 10,3% и составляет 42 тыс. рублей.
Просроченная задолженность по зара�
ботной плате снизилась с 2015 года в 6,9
раза! По итогам 2018 года средняя зара�
ботная плата работников социальной
сферы увеличилась по сравнению с пред�
шествующим годом на 19,8% (!) и соста�
вила 32606 рублей.

Говоря о решении насущных социаль�
ных проблем жителей области, Сергей
Левченко рассказал о том, что в регионе
удалось переломить ситуацию с «обману�
тыми дольщиками», дома которых по тем
или иным причинам не сдаются в срок.
Таких объектов в 2018 году было 12, а в
2019�м лишь 9. А в целом по области объ�
ём вводимого в строй жилья достиг почти
миллиона квадратных метров (в 2014 году
— 835,7 тыс. кв. м). Программа ремонта
многоквартирных домов набирает мощ�
ные темпы: в 2017 году отремонтировано

274 дома (1 млрд руб.), в 2018�м — 830 до�
мов (4,7 млрд руб.).

В регионе осуществляются комплекс�
ные меры по социальной поддержке
граждан. Так, администрация области
ежегодно перечисляет «детям войны»,
которых в области около 150 тысяч чело�
век, денежные выплаты к Дню Победы в
размере 2000 рублей.

Одна из постоянных забот админист�
рации области — борьба за сохранность
лесных богатств, коими природа щедро
наделила этот край. Не один год в регио�
не орудуют «чёрные лесорубы», незакон�
но добывающие лес и продающие его за
бесценок в основном за границу. Меры,
принятые командой губернатора Левчен�
ко, дают свои зримые результаты. Если в
2017 году объём незаконных вырубок со�
ставил 1098,9 тыс. куб. м, то в 2018�м —
уже 569,7 тыс. куб. м, то есть на 47%(!)
меньше. И это при том, что уплата нало�
гов за вырубку леса выросла за год на
72,6%, а с 2015�го — в 4,5 раза!

СОВЕРШЕННО очевидно, что успе�
хи администрации Сергея Левчен�
ко не всем по душе. Ему пытаются

вставлять палки в колёса не только поли�
тические оппоненты, но и криминал,
стоящий за незаконными вырубками си�
бирских лесов. Отвечая на один из «ка�
верзных» вопросов журналистов, Левчен�
ко предположил, что «наезды» на него
федеральных телеканалов и газет могут
быть щедро проплачены «чёрными лесо�
рубами», которым он «наступил на
хвост». А иначе как объяснить, что одно�
временно в сотнях СМИ внезапно, слов�
но по команде, появляются похожие друг
на друга компрометирующие губернатора
Иркутской области сюжеты?

Как это делается, можно было наблю�
дать и в ходе данной пресс�конференции.
Так, сразу после окончания выступления

Сергея Левченко корреспондент телека�
нала «Россия�24» в весьма агрессивно�
обвинительном тоне задала вопрос о
строительстве завода по разливу байкаль�
ской воды в Иркутской области, которое
ведётся с нарушениями, однако, по сло�
вам телекорреспондента, «прокуратура
запросов от губернатора не получала».
Представитель телеканала даже попыта�
лась вручить Сергею Левченко офи�
циальный ответ прокуратуры, который
был получен на запрос телеканала.

— Оставьте это себе, — попросил гу�
бернатор Иркутской области, отказав�
шись брать какие�либо документы от
журналистки. И затем подробно разъяс�
нил сложившуюся ситуацию. Он сооб�
щил, что ещё в феврале 2019 года поручил
надзирающим ведомствам области про�
верить законность строительства завода
по разливу байкальской воды в посёлке
Култук Слюдянского района. Министер�
ством экономического развития Иркут�
ской области были подготовлены запро�
сы в адрес руководителей управления Фе�
деральной службы по надзору в сфере
природопользования по Иркутской обла�
сти и Территориального отдела водных
ресурсов по Иркутской области Енисей�
ского бассейнового водного управления с
целью выявления возможных наруше�
ний. Также прокуратурой региона ини�
циирована проверка законности строи�
тельства завода. В рамках поручения гу�
бернатора службой по охране природы и
озера Байкал в адрес Западно�Байкаль�
ской межрайонной природоохранной
прокуратуры направлен запрос о предо�
ставлении информации о результатах
проверки в отношении организации, осу�
ществляющей строительство завода.

Как сказано в сообщении пресс�
службы правительства Иркутской обла�
сти, в ходе проверки по периметру
стройплощадки были обнаружены
свалки отходов производства. Также
владелец объекта не предоставил прове�
ряющим разрешение на проведение ра�
бот по снятию почвенного покрова для
обустройства траншей под водоводы.

Так что никакого сокрытия наруше�
ний, а тем более покровительства нару�
шителям закона со стороны губернатора,
на что намекали в своих вопросах пред�
ставители федеральных околокремлёв�
ских СМИ, речи идти не может. Левченко
заявил журналистам следующее: «Вла�
дельцы завода все процедуры прошли,
начали строительство, но в связи с тем,
что поступил сигнал о нарушении зако�
нодательства, я дал команду проверить. И
нашли там достаточно много нарушений
очень многие службы, начиная с про�
стейшего: обнаружили разлитые на бере�
гу нефтепродукты. Я думаю, что те нару�
шения, которые были выявлены, почти
непреодолимы, потому что там есть мес�
то, которое является достаточно защи�
щённым законодательством, и при про�
ведении экологической экспертизы это
не было учтено. Поэтому перспектив у
разлива воды на этом месте я не вижу».

Но даже после такого обстоятельного
и однозначного ответа журналисты
продолжали спрашивать губернатора
про «незаконный завод», как будто от�
рабатывали чьё�то поручение.

Затем корреспондент РИА «Новости»
(так она представилась) попыталась «за�
кошмарить» Левченко вопросом о том,
почему Иркутская область вошла в трой�
ку регионов�лидеров по смертности от
ВИЧ. (Действительно, такая статистика
имеет место: в Приангарье коэффициент
смертности от ВИЧ — 42,4 случая на 100
тысяч жителей, или три�четыре человека
из каждых 100 умерших. В тройке регио�
нов (Кемеровская, Иркутская и Сверд�
ловская области) смертность от ВИЧ
больше, чем от всех происшедших на их
территории убийств, самоубийств и 
ДТП вместе взятых. Об этом сообщи�
ло, в частности, информагентство ИА
IrkutskMedia. — А.Д.)

Сергей Левченко обстоятельно и по�
дробно ответил и на этот вопрос. Он разъ�
яснил задавшей вопрос журналистке, что
ВИЧ — заболевание, связанное с нере�
шёнными социальными проблемами.
Наблюдается оно прежде всего в среде
наркоманов, а эта беда, наркомания, ещё
в 2015 году в Иркутской области была
очень распространена, хотя область и не
приграничная, и не имеет выходов к пор�
там. За время губернаторства Левченко
были приняты экстренные меры по пре�
сечению наркотрафика, число наркоза�
висимых в регионе резко сократилось.
Тем не менее ВИЧ действительно свиреп�
ствует. Но это — следствие предыдущих
лет разгула наркомании в крае. Особен�
ность болезни в том, что своих жертв она
«прибирает» не сразу, а через 5—7 лет по�
сле заражения, если не начать вовремя
интенсивно лечиться. Так что нынешнее
лидерство Приангарья в печальном рей�
тинге, во�первых, никак не связано с ра�
ботой С. Левченко, а во�вторых, это явле�
ние временное. Губернатор Иркутской
области предложил задавшей вопрос
журналистке вернуться к теме года через
два, когда результаты борьбы с наркома�
нией в области проявятся в полной мере.

У СПЕХИ ИРКУТСКОЙ области во
многом связаны с тем, что здесь
внедрена система государственно�

го планирования социально�экономи�
ческого развития, как это было в СССР.
В области действует настоящий свой
госплан. Конечно же, это не буквально
такой же планирующий орган, как при
советском строе, — просто воспроизвес�
ти прежний опыт в условиях рыночной
экономики невозможно. Тем не менее
такое ведомство в областной админист�
рации существует, и оно играет ключе�
вую роль в выработке решений и кон�
троле их реализации.

Сравнивая свой госплан с теми метода�
ми, которые применяются для управле�
ния страной в целом, С. Левченко назвал
широко разрекламированные нацпроек�
ты и нацстратегии размытыми, неопреде�
лёнными, мало кого к чему�то обязываю�
щими. «Там нет никакой конкретики, ни�
каких целей, касающихся каждого граж�
данина», — сказал Левченко.

В одном из ближайших номеров газеты
мы подробнее расскажем о достижениях
Иркутской области в развитии экономи�
ки и социальной сферы.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Тема пресс�конференции губернатора Иркутской области
Сергея Левченко, состоявшейся в «Интерфаксе» 12 марта, —
«Перспективы развития Иркутской области: проекты в сфере
ТЭК, транспорта, лесопромышленного комплекса, туризм на
Байкале», казалось бы, не предвещала никаких неожиданно�
стей. Однако некоторые представители федеральных СМИ
попытались превратить выступление руководителя�комму�
ниста если не в скандал, то в подобие экзаменационного тес�
та с заранее заготовленными вопросами. 

Н АПОМНИМ ВКРАТЦЕ, что побу�
дило редакцию высказать своё от�
ношение к господину Горрингу.

Первый замглавы госкорпорации, от ра�
боты которой зависит будущее наших
предприятий сырьевой отрасли, опубли�
ковал в интернете видео, где он предстал в
облике криминального пахана, которому
доверили управлять государственным
предприятием стратегической важности.
Смотреть это видео — настоящее испыта�
ние для людей, имеющих хотя бы элемен�
тарные представления о человеческом до�
стоинстве, а тем более для женщин. Пере�
сказывать не будем: желающие узнать по�
дробности могут прочесть упомянутую
нашу публикацию.

Ситуация вокруг Горринга не могла
оставить равнодушными народных из�
бранников�коммунистов. Первый сек�
ретарь Московского горкома КПРФ, де�
путат Госдумы Валерий Рашкин напра�
вил в адрес генерального прокурора РФ
Юрия Чайки депутатский запрос с
просьбой организовать специальную
проверку для установления ответствен�
ных лиц, благодаря которым стало воз�
можным назначение Горринга на столь
высокий пост.

«По данным следствия, в 2011 году
Руслан Ганижев (Горринг) получил от
предпринимателя денежные средства в
размере более 5 млн рублей за беспре�
пятственное осуществление коммерчес�
кой деятельности на территории Ленин�
ского района Московской области, —
говорится в депутатском запросе В.Ф.
Рашкина. — В дальнейшем он должен
был передать указанные средства пред�
седателю Ленинского районного Совета
депутатов от партии «Единая Россия»
Александру Газейкину, но был задержан.
На допросе Ганижев дал признательные
показания. Тогда в отношении его судом
была избрана мера пресечения в виде
подписки о невыезде и надлежащем по�
ведении. Однако после избрания меры
пресечения он скрылся от следствия и
был объявлен в розыск. Газейкин был
осуждён к реальному сроку.

Находясь в розыске, Ганижев изменил
фамилию и отчество, став Русланом
Горрингом. В 2011—2014 годах он без
профильного образования занимал ру�
ководящие должности в зарубежных
горнодобывающих компаниях и инвес�
тиционных фондах, а с 2015 года — сра�
зу первый заместитель генерального ди�

ректора ОАО «Росгеология». Подобное
кажется невозможным без лоббирова�
ния указанного назначения влиятель�
ными лицами. Кроме того, попытка
смены фамилии лицом, находящимся в
розыске, должна была тут же привести к
его обнаружению и задержанию право�
охранительными органами.

Тем более к указанному результату
должно было привести назначение Рус�
лана Горринга на руководящую долж�
ность в ключевом геологоразведочном
холдинге России, от деятельности кото�
рого во многом зависит будущее важней�
ших источников доходов бюджета Рос�
сийской Федерации, а также наличие
сырья и энергоносителей для отечест�
венных предприятий. Сказанное также
подтверждает предположение о том, что
неустановленные на данный момент, но
весьма влиятельные лица, по всей веро�
ятности, обеспечивали уход Руслана Гор�
ринга от уголовной ответственности.

В связи с этим на основании статей 7,
14 Федерального закона «О статусе члена
Совета Федерации и статусе депутата Го�
сударственной думы Федерального собра�
ния Российской Федерации» прошу Вас
рассмотреть настоящий депутатский за�
прос и организовать проверку, направлен�
ную на установление лиц, в результате
действий которых и бездействия органов,
осуществляющих оперативно�розыскную
деятельность, Руслану Горрингу (Ганиже�
ву) более 7 лет, в том числе будучи пуб�
личным лицом, удавалось избегать след�
ствия и правосудия, по результатам кото�
рой принять меры, предусмотренные дей�
ствующим законодательством.

О результатах проверки и принятых Ва�
ми мерах прошу сообщить в Государст�
венную думу Федерального собрания
Российской Федерации».

Аналогичный запрос направлен В.Ф.
Рашкиным также в адрес руководителя Фе�
дерального агентства по управлению госу�
дарственным имуществом В. Яковенко.

Александр ВОРОНЦОВ.

Вчера — вельможа,
сегодня — арестант

Публикуя ироничную заметку о неприличных похождениях высо�
копоставленного чиновника госкорпорации «Росгеология» Руслана
Израиловича Горринга («Приватное видео в эпоху «вертикали»,
«Правда», №11, 2019 г.), мы, конечно же, надеялись на реакцию
властей. И она последовала: 7 марта (спустя месяц после газетного
выступления) фигурант нашей публикации был задержан оператив�
ными сотрудниками ФСБ и МВД России в столичном аэропорту 
Внуково при попытке скрыться. А затем Домодедовский городской
суд Московской области арестовал его на два месяца в качестве об�
виняемого в мошенничестве в особо крупном размере.

Народный бунт
В Ярославле со�

стоялся локальный
народный бунт. В жи�
лом районе Ярослав�
ля Резинотехника в
рабочий полдень бо�
лее 300 человек вы�
шли к зданию поли�
клиники. Кто�то на�
звал это стихийным
митингом, другие —
народным сходом. 

В ДУХЕ так называемых
реформ в отдалённом
микрорайоне Ярослав�

ля, где проживают около 25
тысяч человек, уже закрыли
роддом, ликвидировали стан�
цию «скорой помощи», а те�
перь решили лечебное учреж�
дение влить в другое, находя�
щееся на расстоянии 17 км. 

Вместо того чтобы отремон�
тировать здание поликлини�
ки, в котором протекает кры�
ша, приобрести новое меди�
цинское оборудование взамен
устаревшего, укомплектовать
вакантные ставки участковых
терапевтов, решить проблему
с записью к узким специалис�
там, занялись так называемой
оптимизацией.

Народ самоорганизовался и
на сходе выразил своё недо�
вольство. К жителям микро�
района пришла депутат муни�
ципалитета Ярославля от

КПРФ Наталия Бобрякова.
Власти решили оперативно
погасить народный бунт.
Справиться с разгневанным
народом на улице не получи�
лось. Предложили перемес�
титься для разговора в Дом
культуры. Подтянули свежие
силы: заместителя директора
областного департамента
здравоохранения, мэра Яро�
славля. Они пытались успоко�
ить жителей, заявляя, что для
пациентов при объединении
больниц ничего не изменится.

Но народ их заверениям не
поверил. А вот выступление
пришедшего на встречу руко�
водителя фракции КПРФ в
Ярославской областной думе

Александра Воробьёва жители
встретили аплодисментами.
Для проработки поставленных
вопросов была сформирована
рабочая группа, в которую на�
ряду с инициативными жителя�
ми и чиновниками вошли депу�
таты�коммунисты Александр
Воробьёв и Наталия Бобрякова.

Фракция КПРФ в Ярослав�
ской областной думе ситуа�
цию с медицинским обеспече�
нием в районе Резинотехника
вынесет на ближайшее заседа�
ние профильного комитета
регионального парламента.

Вадим БЕСЕДИН.

Фото «Фейсбук» и сайта
city.yaroslavl.ru.

За права
нужно

бороться
В повестке дня заседания Общероссийского шта�

ба протестных действий, состоявшегося 12 марта
под руководством заместителя Председателя ЦК
КПРФ Владимира Кашина, главным значился во�
прос подготовки к Всероссийской акции протеста,
намеченной на 23 марта, под лозунгом «Защитим
социально�экономические права граждан!».

В О ВСТУПИТЕЛЬНОМ
СЛОВЕ В. Кашин отме�
тил, что власть продол�

жает наступление на социаль�
ные права граждан: ситуация
во всех отраслях жизни стре�
мительно ухудшается.

Наша главная задача на се�
годня, сказал В. Кашин, на са�
мом высоком уровне провести
Всероссийскую акцию проте�
ста 23 марта, вывести на ули�
цы как можно больше людей.
Все входящие в штаб органи�
зации обязаны усилить работу
в этом направлении.

Секретарь МГК КПРФ Ни�
колай Зубрилин рассказал о
подготовке столичных комму�
нистов к этому дню: как все�
гда, в акции будут задейство�
ваны протестные группы, со�
трудничающие с КПРФ, в
Москве появляется всё боль�
ше «горячих» точек, жители
выходят с протестом против
незаконной застройки, сноса
гаражей, ухудшения экологи�
ческой ситуации. В столице
масса нерешённых проблем, и
многие из них коммунисты
держат на контроле. Но необ�
ходимо продолжать наращи�

вать протестную активность,
заявил В. Кашин. Кроме того,
нужно постоянно напоминать
людям, что за свои права мож�
но и нужно бороться.

Секретарь Московского об�
кома КПРФ Василий Стасюк
отметил, что в преддверии
Всероссийской акции подмо�
сковные коммунисты прове�
дут акции протеста, посвя�
щённые местным проблемам,
в основном в форме пикетов.
На них будут распространять�
ся приглашения на предстоя�
щее 23 марта мероприятие.

О своей работе по подготов�
ке к этой дате рассказали
представители ЛКСМ РФ,
Союза советских офицеров,
«Детей войны», «Русского Ла�
да» и других организаций.
Они отметили, что ведётся ак�
тивная работа по привлече�
нию людей к участию в акции
по защите социальных прав.

В завершение о работе штаба
протестных действий Брянской
области отчитался второй сек�
ретарь Брянского обкома
КПРФ Андрей Архицкий.

Алёна ЕРКИНА.

Исполком Съезда
граждан СССР проводит
17 марта с 16 до 18 часов
в Москве, на площади
Краснопресненской за.
ставы, у памятника Геро.
ям революции 1905 го.
да, митинг, посвящённый 
28.й годовщине Всесоюз.
ного референдума о со.
хранении Союза Совет.
ских Социалистических
Республик.

Граждане в боль%
шинстве своём по
большинству комму%
нальных позиций дав%
но переплачивают
больше 100 процентов
себестоимости, и все
эти разговоры, что
мы какие%то там
убогие, не доплачива%
ем этим коммуналь%
ным монстрам, —
это всё чушь собачья.
Мы давно им всё пе%
реплачиваем. Они на
это дело содержат
различного рода рес%
тораны, дома отды%
ха для себя, охотни%
чьи заимки.

Из интервью телекомпании
«НТВ» Игоря Артемьева, главы
Федеральной антимонопольной
службы.

ЦЦЦЦииииттттааааттттаааа
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ОРГАНИЗАТОРЫ собира�
ют подписи под обраще�
нием к мэру столицы

Сергею Собянину с требовани�
ем сохранить родильный дом и
женскую консультацию, распо�
ложенную вместе с дневным
стационаром в здании родиль�
ного дома, которые обслужива�
ют более 22 тысяч женщин. К
дате проведения митинга за со�
хранение медучреждения выска�
зались более 5300 жителей горо�
да, в мэрию уже сданы подпис�
ные листы с полными ФИО и
контактами более 4500 горожан.

Участники митинга констати�
ровали факты некачественного
обслуживания женщин в Центре
планирования семьи и репродук�
ции (ЦПСиР), куда их теперь пе�
ренаправляют ввиду закрытия
роддома №10. Беременные жен�
щины сидят в очередях по 6 часов
и более, им не предоставляют
полного комплекса сопровожде�
ния по ведению беременности и
родовспоможению. Медицин�
ский персонал ЦПСиР конста�
тирует перегруженность Центра
и размещение рожениц в кори�
дорах на каталках, а не в палатах,
как это было в роддоме №10.

Участники митинга категори�
чески возражали против закры�
тия и перевода женской консуль�
тации при роддоме №10. Руко�
водство городского департамента
здравоохранения планирует кон�
сультацию в здании роддома за�
крыть и частично перевести её в
здание старой неотремонтиро�
ванной и необорудованной по�
ликлиники по соседству. По мне�
нию участников митинга и жите�
лей района Зюзино, возражаю�
щих против закрытия роддома
№10 и женской консультации,
очевидно, что оборудование и ос�
нащение из 22 кабинетов и днев�
ного стационара, 42 сотрудника и
22 тысячи прикреплённых к кон�
сультации пациенток в двух�трёх
кабинетах поликлиники размес�
тить невозможно.

Требования участников акции
протеста поддержали жители
других районов Москвы, пред�
ставители КПРФ, других поли�
тических партий, независимые
депутаты, а также независимые
профсоюзы работников здраво�
охранения «Альянс врачей» и
«Действие».

Кроме того, на митинге про�
звучали требования отставки

главы городского департамента
здравоохранения Алексея Хри�
пуна. По мнению медиков, де�
партамент по надуманным при�
чинам, в нарушение положений
федерального законодательства
и установленных процедур, не

проведя общественных слуша�
ний, остановил деятельность
медучреждения. Это решение
было оценено митинговавшими
как деструктивное и нарушаю�
щее конституционное право лю�
дей на медицинскую помощь.

Категорическое недоверие
участники митинга выразили
организованному мэрией «голо�
сованию» в интернете на плат�
форме «Активный гражданин»,
ссылаясь на контролируемость
его органами власти города и за�
ведомую недостоверность ито�
гов, некорректность формули�
ровок, представленных на голо�
сование, и на неясность его ре�
зультатов для жителей отдалён�
ных от роддома №10 районов.
Участники митинга сообщили в
том числе о том, что мэрией ор�
ганизована эсэмэс�рассылка с
вопросами даже немосквичам.

По факту в настоящее время

пациенток, нуждающихся в аку�
шерской помощи и в родовспо�
можении, направляют в другие,
далеко расположенные от места
проживания медицинские орга�
низации (в том числе на платной
основе вместо обслуживания по
ОМС), лишая 500 тысяч жен�
щин доступной профильной ме�
дицинской помощи (районы
Зюзино, Котловка, Академичес�
кий, Черёмушки, Ясенево, Чер�
таново, Нагорный, Северное и
Южное Бутово и др.).

В резолюции, принятой по
итогам митинга, отмечается, что в
роддоме №10 ежегодно появля�
лись на свет более 5 тысяч детей.

За весь 2018 год в нём не умер ни
один младенец. «Недавно, — ска�
зано в резолюции, — в здании
провели дорогостоящий ремонт и
установили новое оборудование.
При этом в ноябре 2018 года суд
приостановил работу роддома на
90 суток до устранения наруше�
ний, выявленных Роспотребнад�
зором. В последующие три меся�
ца администрация не просто не
занималась устранением наруше�
ний, но намеренно приводила
роддом в нерабочее состояние: из
него вывозили мебель, оборудо�
вание, медтехнику».

В Москве с 2012 года закрыли
уже 10 роддомов. В частности, в
Юго�Западном административ�
ном округе с численностью жи�
телей почти 1,5 миллиона чело�
век работают лишь 4 акушерско�
гинекологических стационара, в
том числе и роддом №10, в кото�
ром ежегодно появлялись на

свет до 5 тысяч младенцев. Из
имеющихся в ЮЗАО роддомов
лишь два сегодня функциониру�
ют в штатном режиме. По мне�
нию участников митинга и экс�
пертов, адекватной замены род�
дому №10 в ближайшей округе в
настоящее время нет.

Как считает член обществен�
ного совета по защите роддома
№10 А.Ф. Буранов, бывший
главный инженер ЦПСиР, ника�
кой дополнительный ремонт зда�
нию не требуется. В период с 2014
по 2018 год в нём провели серьёз�
ный ремонт: заменили электри�
ку, провели остекление, замену
кровли, лифтов, в том числе ре�

конструировали лифтовые шах�
ты. Проведено комплексное об�
служивание системы вентиля�
ции. Однако, со слов представи�
телей департамента здравоохра�
нения Москвы, «роддому №10
необходимы капитальный ре�
монт и модернизация». А куда же
испарились уже потраченные 150
миллионов рублей, полученных
департаментом именно на эти
цели из бюджета Москвы? Это
наводит на размышления: не
идёт ли дело к тому, чтобы разме�
стить в здании роддома №10 ча�
стную, хорошо оборудованную за
счёт налоговых отчислений
москвичей клинику?

Кроме того, по мнению экс�
пертов, проверка Роспотребнад�
зором состояния здания была
проведена в ноябре 2018 года с на�
рушениями: проверяющая —
представитель территориального
отдела Роспотребнадзора по Юго�

Западному административному
округу С.И. Прилипа — явилась
одна, хотя по правилам должна
быть организована комиссия. 

Более того, есть документы по
госконтрактам и госзакупкам,
где, в частности, указано, что сис�
тема вентиляции, ставшая одной
из причин закрытия роддома, на�
ходится в рабочем состоянии, что
подтверждено актом от апреля
2018 года, в котором засвидетель�
ствован факт надлежащей рабо�
тоспособности вентиляционной
системы. Но эти документы ру�
ководством роддома №10 и
ЦПСиР ни суду, ни проверяю�
щим предоставлены не были, что
требует специальной правовой
оценки со стороны надзорных и
правоохранительных органов.

Кроме того, вызывает вопросы
и «скорость» принятия судебных
решений о судьбе роддома №10:
не успел Роспотребнадзор вынес�
ти 22 ноября решение, как 30 но�
ября суд приостанавливает рабо�
ту медицинского учреждения.

Закрытие роддома №10 по�
влекло и остановку работы раз�
мещённой в нём кафедры аку�
шерства и гинекологии лечебно�
го факультета ГБОУ ВПО «Рос�
сийский национальный иссле�
довательский медицинский
университет им. Н.И. Пирогова»
по подготовке и переподготовке
современных врачей�практиков.

Систематическое обескров�
ливание системы здравоохране�
ния Москвы и бесконечные
унижения медицинских работ�
ников нынешним руководством
департамента здравоохранения
(а по факту, департаментом
уничтожения здоровья и нанесе�
ния необратимого вреда жизни
москвичей) города, очевидно,
по согласованию с мэрией
Москвы должны быть срочно
остановлены. Депутат�комму�
нист Валерий Рашкин направил
депутатский запрос министру
здравоохранения РФ Веронике
Скворцовой.

Проблемы сокращения и
уничтожения медицинских уч�
реждений актуальны для всех
территорий России, особенно
больно закрытие роддомов в пе�
риод объявленного в стране «де�
сятилетия детства».

Митинговавшие москвичи
требуют проведения независи�
мой экспертизы состояния зда�
ния, коммуникаций и оборудо�
вания роддома №10 с участием
представителей общественнос�
ти, трудового коллектива, де�
путатов района Зюзино и
профсоюзных организаций,
независимых организаций на
предмет дальнейшей эксплуа�
тации, а также сохранения
женской консультации в зда�
нии роддома №10.

Алёна ЕРКИНА.

ДЕЛЕГАЦИЮ Псковского
областного отделения
КПРФ, прибывшую на

возложение цветов и венков к
памятнику подвига 6�й роты с
красными знамёнами, в шар�
фах с символикой КПРФ, пы�
тались не пропустить группа
неизвестных лиц и полиция.
По их утверждению, коммуни�
сты собирались провести не�
санкционированный митинг.
Даже копию Знамени Победы
ретивые службисты тоже пыта�
лись свернуть. Но всё же ком�
мунистам удалось поклониться
отважным гвардейцам.

Уместно напомнить, что бой�
цы 6�й роты вместе с комбатом
гвардии подполковником Мар�
ком Евтюхиным перед коман�
дировкой в Чеченскую Респуб�
лику побывали на месте подви�
га комсомольца Героя Совет�
ского Союза Александра Мат�
росова у деревни Чернушки
Локнянского района Псков�
ской области, где дали клятву
на верность Отчизне. И сохра�
нили верность слову. 29 февра�
ля — 1 марта 2000 года 90 гвар�
дейцев приняли на себя удар
3200 боевиков и наёмников и
выстояли, заплатив за победу
своими жизнями: 84 десантни�
ка пали смертью храбрых. По�
чему�то им оказали помощь
только 16 десантников 4�й ро�
ты, хотя рядом находились
группировки 76�й и 106�й гвар�
дейских воздушно�десантных

дивизий, 2�го батальона мор�
ской пехоты, группы спецназа,
дальнобойная артиллерия,
авиация, войска МВД и другие
формирования. В общей слож�
ности в республике тогда нахо�
дилось порядка 100 тысяч вои�
нов. Но приказа о выдвижении
на помощь 6�й роте не поступи�
ло. Кто виноват? Вопрос завис.

— Я воевал в Чечне. Навер�
ное, если бы сражались под
красными знамёнами, если бы
чётко действовали приказы и
разведка, то не было бы таких
потерь. Сейчас власть боится
красного цвета. А ведь именно
под красными знамёнами деды
этих отважных парней разгро�
мили фашистскую Германию,
под красными знамёнами при�
шёл к расцвету Советский Со�
юз. И мы не стыдимся, что под
Знаменем Победы, на котором
начертано название посёлка
Идрица, расположенного на
псковской земле, была осво�
бождена Европа, — говорил ка�
питан запаса член КПРФ Алек�
сандр Тимофеев. — Попытка
воспрепятствовать псковским
коммунистам возложить цветы
к памятнику героям вообще ни
в какую логику не укладывает�
ся! О каком воспитании патри�
отизма можно вести речь при
подобных действиях власти?

Олег ДЕМЕНТЬЕВ,
корр. «Правды».

г. Псков.

Боятся Знамени Победы
Нет — полицейщине!

Как страшный сон вспо�
минают российские крес�
тьяне минувший год, когда
в разгар сезонных сель�
хозработ стремительно
подорожало топливо. 

П О ДАННЫМ РОССТАТА, в тече�
ние 2018 года ГСМ в среднем в
стране поднялись в цене на 16%,

сообщает портал Российские агроновос�
ти. Основной рост пришёлся на первую
половину года, когда дизельное топливо,
согласно официальной статистике, по�
дорожало на 11%. Тогда минсельхоз РФ
оценил убытки аграриев в 12 млрд руб�
лей, на их компенсацию распоряжением
правительства от 4 августа из резервного
фонда было выделено 5 млрд рублей.

Не повторится ли эта история нынче?
Вице�премьер РФ Дмитрий Козак счи�

тает нецелесообразным вводить государ�
ственное регулирование цен на горюче�
смазочные материалы для отдельных ка�
тегорий потребителей, в том числе сель�
скохозяйственных. Об этом он заявил на
«правительственном часе» в Совете Фе�
дерации, сообщает официальный портал
министерства сельского хозяйства и
продовольствия Московской области.

«Цепная реакция будет, если мы уста�
новим отдельные цены. А кто будет ком�
пенсировать? Нефтяная отрасль тогда
потребует государственной поддержки»,
— пояснил зампред правительства.

В то же время Козак выразил надежду,
что розничные цены на топливо, в том
числе для аграриев, удастся удержать.
Так, по его словам, должен начать дейст�
вовать механизм обратного акциза с дем�
пфером (своего рода амортизатором),
который будет работать для балансиров�
ки внутреннего рынка топлива. При этом

31 марта истечёт срок соглашений с неф�
тяными компаниями о сдерживании цен
на топливо, заключённых в ноябре. «Мы
надеемся, что от ручного механизма (ре�
гулирования цен) нам удастся отказать�
ся. А рынок останется стабильным», —
обнадёжил чиновник.

Между тем за четыре недели января
2019 года дизельное топливо поднялось в
цене ещё на 1,2% (до 47,24 руб./л), бен�
зин — на 0,8% (до 43,77 руб./л).

Однако, как подчеркнул Козак, дина�
мика цен в январе соответствует догово�
рённости правительства с нефтяниками:
в качестве компенсации повышения
НДС допускается увеличение цен на
ГСМ в пределах 1,7%. «С нового года
рост цен на бензины и дизель на АЗС
нефтяных компаний находится в преде�
лах допустимых 1,7%. Ситуация с обес�
печением топливом стабильная», — за�
верил он.

Словом, регулировать цены на топ�
ливо для аграриев российское прави�
тельство не собирается. Может быть,
«пока». Поскольку вряд ли можно быть
уверенным, что российские нефтеба�
роны упустят возможность наварить
барыши и в этом сельхозгоду.

Как сделать так, чтобы рост цен на
топливо не затянулся финансовой пет�
лёй на шее российского крестьянина?
Минсельхоз предлагает продолжить в
этом году компенсацию аграриям час�
ти затрат из�за возможного роста цен
на топливо и предусмотреть бюджет�
ные ассигнования на эти цели.

Правда, пока никаких конкретных
цифр названо не было. Остаётся наде�
яться, что намерения главного аграр�
ного ведомства не окажутся пустопо�
рожними посулами.

Елена КРАСНОЛУЦКАЯ.

Посевная не за горами

Поднимутся ли цены на горючее?
«Учёные испортили праздник Пат�

риарху Московскому и всея Руси Ки�
риллу. В январе Кирилл отпраздновал
десятилетие своего пребывания во
главе русского православного духо�
венства и задумал украсить эти тор�
жества званием почётного профессо�
ра, присвоенным ему Российской ака�
демией наук (РАН). Увы, это не уда�
лось из�за разногласий в научном со�
обществе, не желающем видеть, как
его почётные звания теряют свою цен�
ность», — пишет корреспондент швей�
царской газеты «Тан» в Москве Эмма�
нуэль Гриншпан.

«ВПЯТНИЦУ, 18 января, пресс�служба
РАН объявила о присвоении звания
почётного профессора Академии наук

Патриарху Московскому и всея Руси Кириллу и
спикеру Совфеда Валентине Матвиенко за
«важный вклад в популяризацию науки». Одна�
ко через несколько дней РАН отменила торже�
ственную церемонию по случаю присвоения
званий, сославшись на «правовые проблемы», и
перенесла принятие окончательного решения
на апрель», — говорится в статье.

«Данный инцидент высвечивает близкород�
ственные отношения между миром политичес�

кой власти, бюрократией и Российской акаде�
мией наук. Руководство РАН хотело поставить
своих членов перед свершившимся фактом,
объявив о присвоении звания до обсуждения
этого вопроса президиумом академии и голосо�
вания, как того требует устав», — отмечает
Гриншпан.

«Руководство академии, возможно, стреми�
лось торжественно отметить десятую годовщи�
ну избрания Кирилла патриархом православ�
ной церкви. В России близость к духовенству
является признаком лояльности к власти, кото�
рая неформально уполномочила патриарха рас�
пространять в российском обществе консерва�
тивную идеологию», — считает «Тан».

«В 2010 году патриарх Кирилл уже стал по�
чётным профессором престижного Националь�
ного исследовательского ядерного университе�
та МИФИ. Два года спустя там открылась кафе�
дра теологии под руководством митрополита
Волоколамского Иллариона, правой руки пат�
риарха, — сообщает издание. — Известный сво�
ими весьма консервативными взглядами Ки�
рилл в начале января выступил по государст�
венному телевидению, досадуя по поводу зави�
симости человека от современных технологий:
по его словам, такой контроль — «предвестие
пришествия Антихриста».

(Inopressa.ru).

Россия: взгляд со стороны

Учёные против

Что болит у медицины

Требуют сохранить роддом
В Москве, в районе Зюзино, состоялся

митинг против закрытия роддома №10 и
женской консультации при нём, сокраще�
ния высококвалифицированного медицин�
ского персонала роддома и консультации
(275 человек), псевдоголосования в интер�
нете на платформе «Активный гражданин».
В акции протеста приняли участие медики
и местные жители: около 500 человек. 

УЖЕ НЕВОЗМОЖНО пред�
ставить улицы городов и
посёлков без смуглых двор�

ников, стройки — без приезжих
строителей, многие предприятия
— без гастарбайтеров. Но, кроме
очевидной пользы, здесь есть це�
лый ряд проблем.

Несколько лет назад «Правда»
уже обращалась к проблеме рас�
пространения среди школьни�
ков, в частности, Калужской об�
ласти, странной и небезопасной
«жвачки», именуемой «насвай»,
представляющей собою отвра�
тительную смесь табака, гашё�
ной извести и верблюжьего ки�
зяка, заменяемого в российских
условиях куриным помётом. От�
крыл мне глаза, как ни странно,
один калужский участковый, ко�
торый на мою обеспокоенность
сборищем школьников неадек�
ватного поведения спокойно
объяснил, что ребята просто жу�
ют насвай и сделать с этим ниче�
го невозможно, так как это ве�
щество не признано наркоти�
ком, да и вообще не упоминает�
ся ни в одном подзаконном акте
или перечне запрещённых. 

Тогда, заинтересовавшись
этим явлением, я смогла выяс�
нить, что поступает он в Россию
с приезжими из Средней Азии,
активно распространяется среди
молодёжи. Его употребление
вызывает никотиновую, а затем
и психическую зависимость. По
статистике врачей Узбекистана,
где употребление насвая уже
приняло масштабы катастрофы,
это вещество в 8 из 10 случаев
приводит к онкологическим
процессам в ротовой полости,
поражаются печень и почки,
сердце и головной мозг, оно вы�
зывает бесплодие и психические
расстройства вплоть до полной
потери личности. 

Разумнее всего было бы унич�
тожить эту заразу в зародыше.
Однако на законодательном
уровне не сделано практически
ничего, не считая запрета реали�
зации. Но насвай никогда и не
продавался в супермаркетах. И
производство, и сбыт всегда бы�
ли полуподпольными. Мало то�
го, в последнее время до меня
доходили слухи, что употребле�
ние этой гадости стало распро�
страняться в армии среди сол�
дат. Понятно, что верить в это не
хотелось. И тут подтверждение

пришло с самой неожиданной
стороны. В связи с заражением
ульяновских суворовцев эхино�
коккозом многие официальные
СМИ сообщили со ссылкой на
«источник, близкий к следст�
вию» о том, что курсанты «мог�
ли заразиться, употребляя на�
свай». Любой врач вам скажет,
что версия эта совершенно не�
лепая. Но обескураживает при�
знание, по�видимому, людей,
близких к руководству училища,
в том, что ребята элитного воен�
ного учебного заведения эту га�
дость употребляли, причём не в
единичном случае. 

О нарастании проблемы мож�
но судить по информации пра�
воохранительных органов. 

Сотрудниками Управления
МВД России по городу Уфе в
феврале были задержаны не�
сколько продавцов насвая, сре�
ди которых оказались уроженцы
ближнего зарубежья, незаконно
находившиеся на территории
Российской Федерации. Изъято
свыше 10 килограммов насвая. 

Сотрудники ОМВД России
по Кизляру за 12 месяцев ми�
нувшего года из незаконного
оборота изъяли более 186 паке�
тов насвая.

Заметим, что продавцов на�
свая по сегодняшнему законо�
дательству можно привлечь
лишь к административной от�
ветственности и им грозит
штраф от двух до четырёх тысяч
рублей. Неужели кто�то реально
полагает, что эта смешная мера
может остановить столь успеш�
ный и прибыльный бизнес? Ча�
сто сбыт налажен под прикры�
тием легальной коммерции, на�
пример, под видом продажи
«тортов», «шашлыков» или дру�
гих обыденных товаров.

Пресс�служба ГУ МВД Рос�
сии по Ростовской области со�
общает, что была получена опе�
ративная информация: возле
одной из батайских школ торгу�
ют насваем. В результате оказал�
ся задержан 19�летний продавец
цветочного ларька. В ходе об�
следования торговой точки об�
наружены и изъяты пакеты и
пластиковые бутыли с тёмно�зе�
лёной массой растительного
происхождения. Заключение
физико�химического анализа
изъятых веществ подтвердило,
что парень хранил насвай. Об�

щая масса приготовленных для
продажи смесей составила более
3,5 килограмма.

На интернет�форумах Батай�
ска родители давно бьют тревогу,
сообщая о том, что весь город на�
воднён такими «цветочными»
магазинчиками, которые распо�
лагаются вблизи школ, где цветы
являются лишь декорацией, при�
крывающей активную торговлю
насваем, спайсами и наркотой.

Работники торговых цент�
ров Читы жалуются, что уже
замучились выгребать насвай
из туалетов.

Газета «Брянские новости»
пишет об опасности, нависшей
над посёлком Белые Берега: ме�
стные жители бьют тревогу из�
за того, что их дети постоянно
рассасывают какую�то гадость,
именуемую «насвай».

Дагестанские блогеры сняли
на видео открытую продажу на�
свая на Цумадинском рынке
Махачкалы, причём он был вы�
ложен открыто на витрине пря�
мо у главного входа. 

Своеобразную логистику на�
свая можно проследить в отчётах
таможенных служб. Так, на гра�
нице Курганской области в Пе�
туховском районе был задержан
мужчина, направлявшийся из
Ташкента в Сургут: он провозил
в верхнем багажном отсеке авто�
буса 20 мешков тёмно�зелёного
растительного вещества. На упа�
ковках не значилась никакая
маркировка. В мешках было об�
наружено 500 килограммов на�
свая. Перевозчик отделался ад�
министративным штрафом.

Всего же представители рос�
сийской таможни ежегодно
изымают у гостей из солнечной
Средней Азии многие тонны
этого вещества. Но ещё больше,
видимо, всё�таки достигают
своего потребителя.

Печально, но Россия стала не
только конечной целью, а и пе�
ревалочным пунктом доставки
насвая в соседние страны. Так, в
феврале крупную партию
«жвачки» обнаружили у мужчи�
ны в съёмной квартире в Боб�
руйске. Как было установлено,
он приобрёл 23 килограмма на�
свая в Москве и привёз в Бело�
руссию для реализации.

Пора остановить эту заразу.

Мария ПАНОВА.

Насвай 
шагает 
по стране

Однако трудовые миг�
ранты не только помога�
ют в заполнении непре�
стижных малоквалифи�
цированных и малоопла�
чиваемых рабочих мест,
но зачастую несут с со�
бой губительные привыч�
ки и способствуют рас�
пространению их среди
российской молодёжи. 

Недавно на фасаде здания
военкомата в Кунцеве Запад�
ного административного ок�
руга Москвы в торжествен�
ной обстановке была открыта
памятная доска разведчи�
кам, партизанам Герою Со�
ветского Союза Зое Космо�
демьянской и Герою России
Вере Волошиной. На верхней
части её изображена медаль
«Золотая Звезда». В церемо�
нии открытия памятной доски
принимали участие ветераны
войны и труда округа, а также
юнармейцы и кадеты учеб�
ных заведений.

В ГОДЫ Великой Отечественной
войны в здании военкомата на
Партизанской улице располага�

лась разведывательно�диверсионная
школа воинской части 9903. Восемнад�
цатилетняя Зоя прибыла в это здание
осенью 1941 года в составе более чем
двухтысячного отряда комсомольцев�
добровольцев, которых тщательно отби�
рали для работы в тылу противника.

Здесь, в этом здании, создавались от�
ряды разведчиков и партизан. Будущих
воинов обучали, как следует вести себя в
тылу врага, как устанавливать связь с
центром, как владеть разного рода ору�
жием. И лишь после этого они получали
приказ приступить к выполнению по�

ставленных задач. Отсюда Зоя Космоде�
мьянская, Вера Волошина и многие их
однополчане ушли в бессмертие.

Игорь ГРЕБЦОВ,
ветеран Великой Отечественной войны.

г. Москва.

Отсюда они ушли 
в бессмертие

Память и памятники

Сегодня, похоже, без трудовых мигрантов 
из Средней Азии нашей экономике не обойтись 
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● ЛОНДОН. Британский парламент вновь отверг согла�
шение по брекзиту, предложенное премьер�министром Тере�
зой Мэй: в поддержку документа выступили 242 депутата,
против — 391. Уступок, которых главе кабинета удалось до�
биться у Евросоюза накануне решающего голосования, ока�
залось недостаточно для того, чтобы склонить чашу весов в
пользу сделки. Теперь члены палаты представителей намере�
ны взять в свои руки процесс развода с ЕС. В ближайшие дни
им предстоит решить, допустим ли выход из евросообщества
без договора с Брюсселем, и, если нет, проголосовать по во�
просу переноса даты брекзита, намеченного на 29 марта.

● АЛЖИР. Президент Алжира Абдель Азиз Бутефлика
отказался в очередной раз баллотироваться на высший гос�
пост в стране. Сами выборы главы государства при этом пе�
ренесены на неопределённое время. Такой шаг предпринят на
фоне мощных общенациональных протестов, вспыхнувших
в связи с решением правящей партии выдвинуть 82�летнего
Бутефлику на пятый срок. Кроме того, президент принял от�
ставку премьер�министра и объявил о перестановках в пра�
вительстве, чего также добивались манифестанты. Новым
председателем кабинета назначен Нуреддин Бедуи, зани�
мавший пост главы МВД. А экс�руководитель МИД Лахдар
Брахими, один из самых уважаемых алжирских политиков,
встанет у руля Общенациональной конференции — органа,

который будет решать вопросы переходного периода и в пер�
вую очередь назначит дату новых президентских выборов.

● РИМ. Премьер�министр Италии Джузеппе Конте при�
остановил тендер на строительство скоростной железнодо�
рожной ветки Турин — Лион, объяснив решение необходи�
мостью пересмотреть проект. Для этого планируется провес�
ти новые переговоры с Францией и ЕС. По вопросу проклад�
ки этой дороги в итальянском коалиционном правительстве
разгорелись жаркие споры. Правая «Лига», с сильной элек�
торальной базой на севере страны, выступает за реализацию
проекта, а популистское движение «5 звёзд» — против.

● БРЮССЕЛЬ. Бывший замглавы правительства Ката�
лонии Ориол Жункерас возглавит один из списков на вы�
борах в Европарламент. Такое решение принял Европей�
ский свободный альянс (ЕСА), представляющий интересы
национальных меньшинств и движений, стремящихся к
автономии и суверенитету. Жункерас, один из ведущих ли�
деров каталонских сепаратистов, остаётся на скамье под�
судимых по обвинению в подстрекательстве к мятежу. В
списке, где фигурирует политик, есть ещё несколько кан�
дидатов, находящихся под следствием. По мнению пред�
ставителей ЕСА, суд не в силах помешать каталонцу уча�
ствовать в выборах. Теоретически, как лидер списка, Жунке�
рас может претендовать на пост председателя Еврокомиссии.

● ВАШИНГТОН. Американская администрация откры�
вает два новых фронта торговой войны: Дональд Трамп на�
мерен лишить Индию и Турцию торговых льгот в рамках Ге�
неральной системы преференций (ГСП) и направил соответ�
ствующее уведомление в конгресс. Как поясняется в офици�
альном заявлении, «исключение Индии из ГСП следует из её
неспособности предоставить США гарантии обеспечения
справедливого и разумного доступа к своим рынкам», а вы�
ход Турции объясняется тем, что она «достаточно экономи�
чески развита и больше не должна пользоваться преферен�
циальным доступом на американский рынок».

● ДЕЛИ. Правящая в Индии Народная партия ввела
дисциплинарные меры против «звёзд» социальных сетей:
видео с дракой двух депутатов�однопартийцев стало не�
вероятно популярным всего за два дня. Парламентарии
не сошлись в вопросе о том, чьи имена следует запечат�
леть на закладном камне нового строительного проекта.
Один из народных избранников накинулся на второго со
шлёпанцем в руке. А в Индии обувь считается нечистой,
и удар ботинком является очень тяжёлым оскорблением.
Оба депутата уже принесли извинения за неподобающее
своему статусу поведение.

(По сообщениям информагентств 
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Пульс планеты

Белорусский пример

Призыв студотрядовцев

ВПОЛТОРА РАЗА больше молодых людей
(свыше трёх тысяч человек) планируется
привлечь в студенческие отряды Минской

области в 2019 году, сообщили корреспонденту
БЕЛТА в областном комитете Белорусского ре*
спубликанского союза молодёжи (БРСМ).
Юношей и девушек в регионе примут 138 студ*
отрядов всех профилей. Цель — приобщить
подрастающее поколение к работе, предоста*
вить возможность желающим получить за свой
труд определённое вознаграждение. 

Производственные отряды будут задейство*
ваны на пошиве постельного белья в Копыль*
ском государственном колледже, а в Пухович*
ском районе — на сборке изделий из пластмасс
в цехе ОАО «Руденск».

Весьма востребованы у молодёжи экологиче*
ское, сельскохозяйственное, педагогическое,
медицинское направления. Так, молодых эко*
логов примут в Березинском, Вилейском, Дзер*
жинском, Крупском, Логойском, Любанском,
Мядельском, Смолевичском, Солигорском,
Столбцовском, Узденском, Червенском райо*
нах и в Жодине. Сельскохозяйственные студот*
ряды будут созданы практически во всех райо*
нах области, самые многочисленные — в Клец*
ком, Минском и Червенском районах. Педаго*
гам предложат работу в Воложинском районе в

детском оздоровительном лагере «Полочанка»
и в филиале оздоровительного комплекса
«Спутник» ОАО «Минскремстрой». Медицин*
ский отряд будет трудиться в Столбцовской
центральной районной больнице. 

И всё же самыми популярными остаются
строительные студенческие отряды. В нынеш*
нем году работы организуют в Борисовском,
Любанском, Молодечненском, Смолевичском
районах. К примеру, ребята будут задействова*
ны на подсобных работах в филиале КУП
«Минскоблдорстрой» в дорожном ремонтно*
строительном управлении №123 и на пере*
движной механизированной колонне №72.

Акция «Выбираем студотряд» стартовала в
Белоруссии 11 марта и продлится до июня теку*
щего года. Еженедельно в штабах трудовых дел
первичных организаций БРСМ учреждений об*
щего, среднего специального, профессиональ*
но*технического образования будут проводить*
ся мероприятия, цель которых — информиро*
вать молодых людей о возможностях трудоуст*
ройства в период третьего трудового семестра.
Акция, подчёркивают в БРСМ, призвана раз*
вить инициативу нового поколения, самостоя*
тельность и деловые качества.

Фото с сайта pbs.twimg.com

В фокусе — Центральная Азия

ДОКАЗАТЕЛЬСТВ того,
что советская эпоха была
высшей точкой развития

народов Центральной Азии, су*
ществует много. Одно из них —
уровень, достигнутый в это вре*
мя наукой. В республиках, где до
Великой Октябрьской социали*
стической революции подавля*
ющее большинство населения
не умело читать и писать, по*
явились научные институты и
собственные научные кадры. 

Туркмения не была исключе*
нием. Уже в 1920—1930*е годы
здесь создаются Туркменская
комиссия Академии наук СССР,
Институт туркменской культу*
ры, Ботанический институт и
Институт растениеводства,
НИИ социальной гигиены, ми*
кробиологии и многие другие
научные учреждения. Десятки
экспедиций изучали недра рес*
публики и её климатические
особенности. Результаты их дея*
тельности ложились в основу
экономического планирования.
Комплексной эта работа стала
после создания в 1951 году Ака*
демии наук Туркменской ССР.
Имена туркменских учёных —
географа Агаджана Бабаева, гео*
физика Оразгельды Овезгель*
дыева, химика Аида Ниязова
были известны далеко за преде*
лами республики. В 1980*е годы
численность научных работни*
ков в Туркмении превышала 
5 тысяч человек, увеличившись
по сравнению с 1940 годом бо*
лее чем в десять раз.

После развала Советского Со*
юза для науки настали чёрные
дни. Бюджетное финансирова*
ние было сокращено, из*за
увольнений многие учёные ока*
зались безработными и покину*
ли страну. А в 1998 году тогдаш*
ний президент страны Сапарму*
рат Ниязов распорядился за*
крыть Академию наук и распус*
тить все научные учреждения.
Как утверждалось, все необходи*
мые знания содержатся в книге
Ниязова «Рухнама», которая яв*
лялась обязательной для изуче*
ния всеми гражданами страны. 

После смерти первого прези*
дента Туркмении и прихода к
власти Гурбангулы Бердымухаме*
дова решение было пересмотре*
но. Академию наук восстанови*
ли, но первые два года она рабо*
тала на общественных началах.
Лишь в 2009 году глава государст*
ва подписал указ о возвращении
ей статуса государственной орга*
низации. Во главе Академии
встал физик, доктор технических
наук Гурбанмырат Мезилов. 

Однако преступные экспери*
менты над наукой не прошли
даром. В рейтинге стран мира по
уровню научно*исследователь*
ской активности Туркмения за*
нимает одно из последних мест.
Её показатель — 0,5. Другими
словами, в рецензируемых изда*
ниях, включённых в систему
индекса научного цитирования,
выходит в среднем одна статья
туркменских учёных в два года.
Это даже ниже, чем в Сомали,
Джибути и других слаборазви*
тых государствах, не имевших
столь прочной базы, которая
появилась у Ашхабада за десяти*
летия Советской власти. Что же
касается общего числа научных
публикаций, то здесь Туркме*
нии также нечем похвастать.
Согласно докладу ЮНЕСКО по
науке, их издаётся всего порядка
двадцати в год, что вдвое мень*
ше, чем в Таджикистане, и втрое
меньше, чем в Киргизии. Если
сравнивать с Узбекистаном и
Казахстаном, то разница изме*
ряется двузначными цифрами. 

И всё же наука в республике
выжила. Очагами её развития,
заложенными ещё в советское
время, являются Институт Солн*
ца, Международный универси*
тет нефти и газа, Институт сейс*
мологии и физики атмосферы.
Например, недавно учёные Ин*
ститута химии и Института при*
родного газа успешно испытали
разработанный ими реагент, спо*
собный повысить фильтрацион*
ные свойства пласта и произво*
дительность буровых работ. 

Но даже эти скромные успехи
могут остаться в прошлом. Неко*
торое время назад Гурбангулы
Бердымухамедов озаботился со*
стоянием дел в науке. На заседа*
нии правительства в октябре
прошлого года президент возму*
тился тем, что проблемы в этой
сфере не решаются годами. «При
проверке в работе некоторых на*
учных институтов выявляется
много недостатков и фактически
отсутствуют результаты, — за*
явил Бердымухамедов. — Кадра*
ми они обеспечены только на две
трети. Многие сотрудники этих
НИИ без учёных степеней, со
средним образованием. Так чего
же от них ожидать?»

Этот, в целом, правильный во*
прос был снова поднят уже в ян*

варе, когда глава государства рас*
порядился усовершенствовать
порядок назначения руководите*
лей научно*исследовательских
институтов и образовательных
учреждений. Но активность Бер*
дымухамедова на этом не иссяк*
ла. Некоторое время спустя он
подписал постановление, лиша*
ющее Академию наук бюджетно*
го финансирования. Этому пред*
шествовало выступление вице*
премьер*министра Пурли Ага*
мырадова, который на заседании
правительства представил до*
клад о подготовке программы
развития систем науки и образо*
вания, здравоохранения и спорта
на 2019—2025 годы. Выслушав
подчинённого, президент распо*
рядился в течение трёх лет пол*
ностью прекратить государст*
венную поддержку Академии на*
ук. Как пояснили официальные
издания, это делается «в целях
повышения роли Академии наук
в экономике, обеспечения кон*
курентоспособности научных
достижений, развития деятель*
ности научно*исследовательских
учреждений на комплексной ос*
нове». В течение двух месяцев
Академия наук и министерство
юстиции должны подготовить
соответствующие изменения в
законодательство.

Как именно власть собирается
совмещать «повышение роли
Академии наук» с ликвидацией
её бюджетного финансирования,
совершенно непонятно. Воз*
можно, некоторые институты
будут содержаться за счёт про*
фильных ведомств. Так, Инсти*
тут животноводства и ветерина*
рии Академии наук планируется
передать в ведение Туркменского
сельскохозяйственного универ*
ситета, Институт лекарственных
растений — министерства здра*
воохранения и т.д. Но судьба
большинства научных учрежде*
ний покрыта мраком. Это позво*
ляет сделать вывод о повторении
трагедии 1998 года, когда наука в
одночасье перестала быть нуж*
ной государству. И сможет ли она
возродиться при очередной сме*
не политической конъюнктуры
— большой вопрос.

Сергей КОЖЕМЯКИН,
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.
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ВСЁ НАЧАЛОСЬ с осады здания
администрации президента, воз*
ле которого на акцию протеста

собрались несколько тысяч национа*
листов, выступающих против разворо*
вывания бюджета. После того как на
требования толпы никто не ответил, в
ход пошли дымовые шашки, слезото*
чивый газ и дубинки полицейских.

За пару дней до этого около тысячи
националистов из 20 регионов про*
шли маршем по Киеву, требуя ареста
президента страны Петра Порошен*
ко, а также заместителя секретаря
Совета национальной безопасности и
обороны (СНБО) Олега Гладковского
и его сына Игоря (ранее они носили
фамилию Свинарчук). Активисты
партии «Национальный корпус»* и её
боевого крыла — Нацдружин* выве*
сили на торговом центре «Глобус» в
центре Киева баннер «#Свинарчу*
ковПорошенко за решётку», а также
30*метровый транспарант, указываю*
щий, что у власти находятся воры,
нагло растаскивающие военный бюд*
жет страны.

Пока одна часть Национального
корпуса* пыталась взять штурмом ре*
зиденцию президента, вторая устрои*
ла шабаш во время выступления Пет*
ра Порошенко на митинге в Черкас*

сах. Сначала они требовали от него
ответить на их вопросы, затем выкри*
кивали лозунги, призывая посадить
коррупционеров за решётку, потом
применили пиротехнику, провоциро*
вали стычки между местными жите*
лями и сотрудниками полиции, охра*
нявшими общественный порядок. В
итоге украинскому лидеру пришлось
досрочно прервать свою речь, поки*
нуть сцену и буквально бежать от не в
меру активных активистов. Боевики
Нацкорпуса* вступили в рукопашную
с сотрудниками правопорядка, во
время которой пострадали 22 поли*
цейских. 

Через пару дней, 11 марта, активис*
ты Нацкорпуса* вновь помешали пре*
зиденту Украины завершить митинг с
избирателями уже в Житомире. Как и в
Черкассах, ему пришлось спешно по*
кидать мероприятие. Для Нацкорпуса*
митинг традиционно завершился дра*
кой с полицией.

Президент избегает общения с ве*
теранами так называемой АТО, кото*
рые приходят, чтобы задать ему во*
просы о коррупции в сфере обороны.
По мнению украинских националис*
тов, таким образом президент пытает*
ся уйти от ответа на вопросы, почему
он прикрывает своих бизнес*партнё*

ров, «воровавших сотни миллионов, а
скорее всего — миллиарды из оборон*
ного бюджета». 

ЗАВЕРШАЮЩИЙ этап избира*
тельной кампании проходит на фо*
не всё более разгорающегося ору*

жейного скандала. Как признал дирек*
тор Национального антикоррупционно*
го бюро Артём Сытник, убытки от кор*
рупционных схем в военно*промыш*
ленном комплексе Украины составили
около 1 миллиарда гривен (37,8 млн
долл.). По его словам, сейчас в произ*
водстве уже находятся 25 дел в отноше*
нии 10 предприятий, входящих в струк*
туру государственного концерна «Укр*
оборонпром». При этом он подтвердил,
что большинство расследуемых преступ*
лений совершены с 2014 по 2017 год.

Глава МВД Арсен Аваков на словах
осудил действия радикалов в Черкассах
и Киеве. Однако эксперты отмечают, что
Нацкорпус* напрямую связан с батальо*
ном «Азов»*, который входит в структуру
министерства. По мнению аналитиков,
все участники предвыборной гонки ра*
зыгрывают националистическую карту,
поэтому Порошенко не может быть уве*
рен в лояльности радикалов.

В экспертном сообществе считают,
что выступления националистов против
Порошенко скоординированы. Полито*
лог, экономист Александр Дудчак в ин*
тервью представителям СМИ отметил,
что ранее президент делал ставку на пра*
вых радикалов, однако теперь они вы*
ступают в поддержку его оппонентов:

«Сейчас «национальная забава» на Укра*
ине — посадить Порошенко. Обещают
это Тимошенко, Зеленский и другие
кандидаты. Поэтому Порошенко нельзя
не выиграть выборы. Единственная его
надежда на государственный механизм
— на то, что принято называть админис*
тративным ресурсом. Чиновники уверя*
ют, что Украине придёт конец, если по*
бедителем будет не Порошенко».

Как раз в эти дни появился доклад
Управления верховного комиссара по
правам человека (УВКПЧ) ООН о си*
туации с правами человека на Украине.
В документе говорится, что в стране ца*
рит «атмосфера запугивания», которая
не даёт людям открыто выражать своё
несогласие с политикой властей. Также
отмечается, что сложилась тенденция
«жестоких нападений» в отношении
журналистов и гражданских активис*
тов. По данным УВКПЧ, чаще всего их
совершают правые радикалы, причём в
большинстве случаев такие преступле*
ния остаются безнаказанными.

Кроме того, отмечается в докладе,
ситуацию в стране усугубило получе*
ние автокефалии «новой церковью»
Украины, что «значительно обостри*
ло» противоречия между православны*
ми общинами. Миссия выразила обес*
покоенность тем, что «существующая
политическая среда ещё более способ*
ствует обострению напряжённости» в
данном вопросе.

В.М.Т.

* Организация, запрещённая в РФ.

Демарши украин�
ских правых против
президента страны Пет�
ра Порошенко заглуша�
ют последние доводы о
том, что на Украине нет
фашизма. Он не просто
есть, но даже успел
разделиться на «корич�
невых» (нацисты ВО
«Свобода»* с бандеров�
ской шушерой помель�
че) и чернорубашечни�
ков Андрея Билецкого
(полк «Азов»*, общест�
венное движение
«Гражданский корпус
«Азов»*, партия «Нацио�
нальный корпус»* и
штурмовики Нацио�
нальных дружин*).

ИМЕННО ФАШИСТЫ
Нацкорпуса* и Нацдру*
жин* устроили 9 марта

антипрезидентский митинг на
Банковой и параллельно гнали
Порошенко из Черкасс, как зай*
ца. Большинство азовцев —
бывшие каратели Донбасса, не
пожелавшие расстаться со сво*
им кровавым ремеслом и встав*
шие под флаги «белого вождя»
Билецкого. Лучший украинский
аналитик по данному вопросу
Ростислав Ищенко называет со*
зданные Билецким структуры
мощным, разветвлённым и по*
литически подготовленным
объединением. 

Ни для кого не секрет, что по*
кровитель этих профашистских
структур — Арсен Аваков, ми*
нистр МВД Украины. И когда

боевики Национального корпу*
са* атакуют Петра Порошенко, а
полиция имитирует его защиту,
это напоминает драку правой
руки Авакова с его левой рукой.
Во время нынешней президент*
ской предвыборной кампании
министр МВД поддерживает
Юлию Тимошенко — главную
конкурентку Порошенко. 

31 марта Национальные дру*
жины* Арсена Авакова возьмут
под контроль избирательные
участки как «представители об*
щественности», которым МВД
предстоит «оказывать поддерж*
ку». Что будет на самом деле —
страшно даже представить. 

Нацистское ВО «Свобода»* в
данной ситуации пытается со*
хранять «нейтралитет», выдви*
нув от себя в президенты Русла*
на Кошулинского. Поэтому По*
рошенко при помощи СБУ со*
здал своих «карманных» нацис*
тов — организацию из подрост*
ковых банд С14*. Но юнцы в ба*
лаклавах слишком слабы против
карателей Билецкого. Тем более
что 11 марта на сайте «Антифа*
шист» появилась статья «Нац*
корпус выходит из*под контроля
Авакова. Министр может пере*
играть себя», где вполне резонно
говорится, что детище министра
МВД уже выросло и не слишком
нуждается в своём покровителе.

Что же касается президента
Порошенко, то эти фашисты,
которых он тоже всячески под*
держивал, начали его открыто

преследовать. 11 марта они по*
явились на площади Королёва в
Житомире, где глава государства
проводил очередную встречу с
избирателями, которая сопро*
вождалась криками «Ганьба!»
(«Позор!»). Формально штурмо*
вики требовали привлечь к от*
ветственности чиновников,
причастных к хищениям в обо*
ронной сфере. На самом же деле
они проверяли на президенте
собственную силу. Из*за их
травли Порошенко оставил Жи*
томир сразу же после своего ко*
роткого выступления. 

Все эти события очень напо*
минают историю о том, как ор*
ганизаторы ОУН* Коновалец и
Мельник заполучили себе юнца
Степана Бандеру. «Коновалец в
Швейцарии и Мельник в Гали*
чине ликовали: какое чудесное
молодое поколение революцио*
неров они вырастили! — писал
Олесь Бузина в статье «Наследие
«Лісових чортів» (газета «Сего*
дня» от 05. 02. 2010 года). —
Бультерьерчик казался таким
милым и ручным — он кусал по*
ляков... а его хозяевам даже не
приходило в голову, что бойцов*
ский пёсик скоро бросится на
них самих!»

Вот и Аваков вместе с Поро*
шенко выпестовали молодого
«бультерьерчика» Андрея Би*
лецкого, который в эти дни со*
рвался с цепи и уже ощутимо
«покусал» президента Петра
Алексеевича. Не исключено, что

следующей жертвой может стать
сам Аваков, а потом и Юлия Ти*
мошенко, которая сейчас очень
уповает на фашистов с «волчьим
крюком». 

«Билецкий сумел использо*
вать действующих политиков
первого плана значительно ус*
пешнее, чем они использовали
его, — утверждает аналитик Рос*
тислав Ищенко. — Не втягива*
ясь ни в какие серьёзные поли*
тические конфликты, находясь
преимущественно в тени, он за
пять лет вырос из руководителя
маргинальной харьковской ор*
ганизации радикалов*расистов в
крупнейшего из радикальных
лидеров Украины с идеологией
достаточно гибкой, чтобы при*
влекать в свои ряды представи*
телей всех радикальных течений
и их ответвлений. Если победит
Тимошенко, то у Билецкого по*
явится возможность поставить
под свой контроль всех радикалов
Украины. В его пользу будет иг*
рать и антиолигархический наст*
рой населения. Я бы сказал, что
Билецкий давно готов взять власть
на Украине. Ему мешает только
международная обстановка».

Ростислав Ищенко отмечает,
что истощённому в ресурсном
плане украинскому государству
постоянно необходим внешний
спонсор. А фашистский режим,
который предлагает установить
лидер «Азова»*, слишком ком*
прометирует потенциального
спонсора. Поэтому Билецкий

вынужден мириться с тем, что
власть в стране должна иметь
«человеческое лицо» (хотя бы в
той мере, в какой его согласен
признавать человеческим За*
пад). Теперь же, ввязавшись в
драку, «Азов»* поставил на кон
своё будущее и может двигаться
только вперёд.

Что же касается Петра Поро*
шенко, то президентом Украи*
ны он стал благодаря победив*
шим во время Евромайдана пра*
вым радикалам. И все пять лет
служил им верой и правдой.
«Порошенко откровенно боится
радикалов, у которых очень
много оружия», — утверждал в
2017 году украинский политолог
Кость Бондаренко.

Тогда, в середине марта, пре*
зидент фактически возглавил
организованную украинскими
фашистами торговую блокаду
Донбасса, влетевшую стране в
копеечку. Он сделал то, чего по*
желали радикалы, хотя и назвал
их действия «анархией и атаман*
щиной». Погрозил бесноватым
пальчиком! Да что там говорить,
если даже нынешние их выпады
против себя Порошенко называ*
ет акциями «пророссийских ре*
ваншистов и беглых олигархов».

Но что будет со страной, от*
данной Петром Порошенко и
его подельниками на растерза*
ние фашистам? От столкнове*
ний Национального корпуса* с
полицией у стен администрации
президента уже тревожно пахну*
ло кровью и гарью Евромайдана.

Анастасия ЧЕРНЫШ.

* Организация, запрещённая в РФ.

Угроза нарастает

Прибалтийский блеф

ЗА ЭТИ годы «свободы» страна
скатилась в почти феодальное
средневековье. В начале 1990 года

в Литве проживали 3 миллиона 783 ты*
сячи жителей, а в январе 2019*го оста*
лось только 2 миллиона 812 тысяч, то
есть население сократилось почти на
треть. Практически полностью ликви*
дирована крупная промышленность,
Литва стала одной из самых бедных
стран ЕС, зато вышла на первое место
в Европе по числу алкоголиков, само*
убийц и уровню безработицы.

После выхода из Советского Союза
Литва взяла на вооружение антирос*
сийский курс внешней политики. 

Русофобская риторика значительно
усилилась с приходом к власти прези*
дента Дали Грибаускайте, которая на*
гнетает обстановку в регионе и высту*
пает за введение новых санкций про*
тив России. В 2017 году были заморо*
жены все контакты между РФ и Литвой
на политическом уровне, но Россия
остаётся главным партнёром Литвы по
импорту и экспорту.

«Охота на ведьм» стала традицией
современной Литвы. Сжигали книги

писателя*классика Юозаса Балтуши*
са, изымали из книжных магазинов,
библиотек и издательств произведе*
ния Руты Ванагайте, Галины Сапож*
никовой, Витаутаса Петкявичюса и
других известных литераторов, сейчас
идёт травля известного драматурга
Марюса Ивашкявичюса. Раньше раз*
рушали памятники Людасу Гире, Ви*
таутасу Монтвиле и другим писате*
лям*антифашистам, теперь хотят уб*
рать памятники их коллегам — Сало*
мее Нерис, Пятрасу Цвирке.

Власти, несмотря на многочислен*
ные протесты, устанавливают мемо*
риалы нацистским преступникам, та*
ким как Йонас Жемайтис*Витаутас,
Йонас Норейка*Генерал Ветра,
Адольфас Раманаускас*Ванагас, Анта*
нас Старкус*Монте.

После получения так называемой
независимости республика потеряла
большую часть советского наследия,
став финансово зависимой от госу*
дарств Евросоюза, крупной промыш*
ленности здесь уже нет, атомная элект*
ростанция закрыта, однако до сих пор
используется инфраструктура, которая

была создана на средства СССР. Литва
постоянно заимствует финансовые
средства на Западе, но уровень жизни
снижается день за днём. Цены на хлеб,
бензин, другие жизненно необходимые
продукты выше, чем в соседних стра*
нах, куда население массово отправля*
ется за покупками, минимальный же
прожиточный минимум — ниже. 

Очередную годовщину подписания
Акта о независимости Литва отметила
под громкие лозунги националистов.

В шествии по центру города участво*
вали около тысячи человек. Они при*
зывали «инородцев» покинуть преде*
лы страны, скандируя: «Литва — для
литовцев!», «Береги и защищай свою
литовскость!», несли плакат «Горжусь
тем, что я литовец». Литовские нацио*
налисты наглеют с каждым днём, всё
чаще украшая свои транспаранты сва*
стикой. 

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Путь в никуда
29 лет назад Верховный Совет Литвы принял акт «О вос�

становлении Литовского государства», и Литва стала первой
из 15 советских республик, вышедшей из состава СССР. На�
чался демонтаж Советского Союза. В Москве уже правили
силы, которые были настроены покончить с социализмом.

Грызня пауков в банке
С самого начала этой недели события

вокруг предстоящих выборов главы госу�
дарства стали приобретать всё более
скандальный и бурный характер.

Науке перекрыли
кислородВ Туркмении будет

прекращено государст�
венное финансирова�
ние Академии наук. По�
становление об этом
подписал президент,
объяснив своё решение
необходимостью повы�
шения её роли в эконо�
мике. И без того полная
драматизма история
туркменской науки те�
перь может оконча�
тельно завершиться.
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Российской Федерации

УВЫ, для российских спортсменов лёд
«Сайтама Супер Арена» не относится
к числу счастливых. Пять лет назад на

постолимпийском первенстве планеты на�
ши мастера конька довольствовались всего
двумя серебряными наградами. Правда, тог�
да скромный призовой улов объяснили от�
сутствием лидеров сборной, которые, устав
после подвигов на Играх в Сочи, предпочли
пропустить соревнования. Теперь в Страну
восходящего солнца пожалуют все ведущие
(или числящиеся таковыми) фигуристы
России. Но вот парадокс: у столь представи�
тельной дружины тоже практически нет
шансов на «золото» ни в одной из дисцип�
лин. Отечественные виртуозы, чья конку�
рентоспособность на международной арене
падает от старта к старту, сдают позиции да�
же в своих коронных видах. 

Видимо, в предчувствии потенциального
медального недобора (читай: провала) руко�
водство Федерации фигурного катания Рос�
сии (ФФКР) поспешило заявить, что глав�
ной целью нашей команды в Сайтаме станет
не столько завоевание наград, сколько со�
хранение имеющихся максимальных квот и
их расширение в танцах. Ведь представи�
тельство «на полную катушку» — очень важ�
ное вложение в будущее: большее число ат�
летов получат теоретические шансы ото�
браться на крупные состязания, что послу�
жит стимулом для дальнейшего самосовер�
шенствования и развития.

Вообще в преддверии соревнований в
Сайтаме чиновники ФФКР в очередной раз
восхитили умением отвлекать внимание от
насущных проблем, переключаясь на около�
спортивные интриги. Нагнетая обстановку
на пустом месте, наши функционеры умуд�
рились даже из такого заурядного мероприя�
тия, как объявление состава сборной на пер�
венство планеты, сотворить захватывающий
детектив, развязка которого по законам жан�
ра оставалась неясной до самого конца.
Имена тех, кому предстояло защищать честь

страны в Японии, держались в секрете аж до
25 февраля — последнего срока подачи офи�
циальной заявки на соревнования. И хотя
традиционно команда на чемпионаты Евро�
пы и мира формируется по результатам на�
ционального турнира, крайне неудачные
выступления Максима Ковтуна, Михаила
Коляды и Станиславы Константиновой на
январском европейском смотре в Минске
поставили под вопрос целесообразность их
поездки в Страну восходящего солнца. 

Особый ажиотаж возник вокруг третьей
женской путёвки (участие в главном старте
года новоиспечённой королевы Старого
Света Софьи Самодуровой и олимпийской
чемпионки Алины Загитовой сомнению не
подвергалось), поскольку фиаско Констан�
тиновой давало надежду на попадание в
сборную Евгении Медведевой и Елизавете
Туктамышевой, числившихся запасными.
Судьба заветной вакансии должна была ре�
шиться на финале Кубка России в Великом
Новгороде, заштатном и известном лишь в
узких кругах состязании, которое, тем не ме�
нее, в одночасье вызвало необычайный ин�
терес, превратившись в этакое первенство
страны дубль два, когда на него пожаловали
обе экс�чемпионки мира. Но и Туктамыше�
ва, и Медведева, допустившие падения, вы�
ступили неважно, и хотя формально итого�
вую победу одержала Женя, лидерство подо�
печной Брайна Орсера не казалось бесспор�
ным: знаменитые лёгкость и воздушность из
её катания исчезли напрочь.

Впрочем, в условиях цейтнота ФФКР так
и не сумела сделать выбор к 25 февраля и
отправила в Международный союз конько�
бежцев (МСК) так называемый расширен�
ный (условный) список участников, в кото�
ром фигурировали те же спортсмены, что
были заявлены в Минске, включая запас�
ных. Однако уже через день решением тре�
нерского совета ФФКР в основном составе
женской команды произошла необъясни�
мая рокировка: Евгения Медведева, зани�

мающая в рейтинге МСК сезона 2018/19
22�ю позицию и имеющая за этот период
всего один (!) чистый прокат, вытеснила
Станиславу Константинову (седьмой конёк
планеты) на скамейку «подстраховочных»,
где так и осталась несолоно хлебавши пре�
бывать Елизавета Туктамышева, бронзовый
призёр финала Гран�при, числящаяся вось�
мой по классификации МСК. Не исключе�
но, что и тройка Самодурова — Загитова —
Медведева тоже не окончательный вариант,
так как, по правилам Союза, замены на ми�
ровых состязаниях разрешены за час до на�
чала стартовой жеребьёвки. 

Между тем всей этой неприглядной воз�
нёй вокруг того, кто из девушек достоин
Сайтамы, Федерация пыталась завуалиро�
вать суть проблемы: несмотря на обилие
именитых и талантливых фигуристок, по�
сылать на итоговые соревнования, откро�
венно говоря, некого. Совершенно очевид�
но, что гегемонии россиянок на мировой
арене приходит конец: наши умницы�кра�
савицы заметно отстают в невероятной гон�
ке вооружений, неожиданно развернув�
шейся в женском катании на всех уровнях.
Помимо того, что большинство из отечест�
венных прим не балуют стабильными вы�
ступлениями, находясь в «полуразобран�
ном» состоянии и эмоционально�психоло�
гическом раздрае, техническая оснащён�
ность их программ выглядит по сути «детса�
довской» на фоне того, что предлагают ос�
новные конкурентки — японское трио во
главе с неоспоримым лидером нынешнего
сезона 16�летней Рикой Кихирой. 

Новое ледовое чудо из Страны восходяще�
го солнца, уже первенствовавшая в финале
серии Гран�при в Ванкувере и на чемпиона�
те четырёх континентов в Анахайме (США),
владеет мощнейшим на сегодняшний день
дамским «оружием» — тройным акселем
(трикселем). Самый сложный и дорогой эле�
мент спортсменка включает в обе програм�
мы, причём в произвольной исполняет не
только сольный прыжок, но и в комбинации
с тройным тулупом. Однако даже без триксе�
лей Кихира, учитывая два каскада с лутцами,
имеет высоченную техническую базу произ�
вольного номера и при его более�менее чис�
том исполнении побьёт мировой рекорд
Алины Загитовой (158,5 балла).

КСТАТИ, наша героиня XXIII зимних
Игр — отдельная головная боль. Заги�
това по потенциалу заметно превосхо�

дит соотечественниц, но в этом сезоне, не
выиграв ни одного значительного старта, яв�
но чувствует себя не в своей тарелке. Срывы
произвольных программ на чемпионатах
России и Европы ставят под сомнение её
шансы на успех в Сайтаме. Хотя удивляться
нечему. После триумфа в Пхёнчхане на нео�
крепшую детскую психику обрушилась ог�
ромная ответственность: от звёздной уро�
женки Ижевска ждали дальнейших побед.
Но как мотивировать себя, когда наивыс�
ший спортивный титул уже завоёван, а оста�
ваться в прежней форме, помимо прочего,
мешают ещё и чисто физические проблемы,
связанные с взрослением организма? До�
биться максимума, к которому многие фигу�
ристы тщетно стремятся годами, на заре ка�
рьеры  и не сломаться — это по силам не вся�
кому взрослому, чего уж говорить о хрупкой
16�летней девчушке.

К тому же Алина — самоед, постоянно
терзающийся страхом подвести людей, ока�
заться недостойной олимпийского титула и
тем самым опозорить тренера и страну. Ма�
ленькая ледовая фея не справляется с психо�
логическим давлением. Второе место — для
неё теперь поражение. «Я сама себе сопер�
ник, — недавно сказала фигуристка. — Глав�
ное — перебороть эмоции и волнение, охва�
тывающие меня перед крупными турнира�
ми». Постоянное напряжение и боязнь оши�
бок привели к тому, что удивительно краси�
вый и технически сложный произвольный
номер под музыку из оперы «Кармен» пре�
вратился для девушки в путь на Голгофу, хо�
тя ещё в начале сезона она блестяще катала
его и даже установила мировой рекорд, кста�
ти, ещё никем не превзойдённый. 

Не последнюю роль в нынешнем «развин�
ченном» состоянии Алины сыграла завуали�
рованная травля в соцсетях и на телевиде�
нии, когда на девочку ополчились все те, кто
считал, будто звание олимпийской чемпи�
онки должно было достаться Евгении Мед�
ведевой, стараниями поклонников всех
уровней и рангов превращённой в культовую
фигуру. Отовсюду неслись вопли и крики,
что именно Медведева заслужила золотую
медаль. Трудно объяснить весьма субъектив�

ным экспертам вроде прежних героинь Игр
— одиночницы Ирины Слуцкой и танцов�
щицы Натальи Бестемьяновой, соревновав�
шимся по системе 6:0, что за долгий труд на�
значают пенсию и награждают почётной
грамотой. А «золото» Олимпиады дают не за
десятки состязаний, выигранных на протя�
жении энного количества лет, а за умение
быть лучше всех на одном конкретном стар�
те: здесь и сейчас. Такой 23 февраля 2018 го�
да на арене «Кёнпхо» стала именно Загитова.

В свои 16 лет Алина уже выиграла всё,
кроме чемпионата мира. Не завоевать этот
титул — значит лишиться места в истории:
ведь никто из отечественных фигуристок не
брал сразу оба «золота». Аделина Сотникова
после победы на Играх в Сочи навсегда ис�
чезла из любительского спорта, а Мария Бу�
тырская и Ирина Слуцкая так и не познали
вкус олимпийской виктории. Неудача в Сай�
таме может подкосить Загитову и положить
конец её карьере.

Н О ОТВЛЕЧЁМСЯ от проблем на�
ших одиночниц и рассмотрим пер�
спективы представителей других

видов. Увы, о «золоте» не приходится меч�
тать и парникам. Первый дуэт России Ев�
гения Тарасова — Владимир Морозов пе�
реживает не лучшие времена и даже свои
технически не слишком навороченные
программы катает нестабильно, без огня,
регулярно срывая прыжковые элементы. А
посему ребятам явно не под силу тягаться
ни с абсолютными лидерами сезона, три�
умфаторами финала Гран�при и первенст�
ва Европы французами Ванессой Джеймс
— Морганом Сипре, ни с китайскими па�
рами, среди которых основную опасность
представляют вернувшиеся в строй после
почти годичного отсутствия олимпийские
вице�чемпионы Сюй Вэньцзинь — Хан
Цун. Понятно, что и попадание на пьедес�
тал других отечественных тандемов — На�
тальи Забияко и Александра Энберта, а
также дебютантов Александры Бойковой и
Дмитрия Козловского — нечто из области
фантастики, хотя лёд, как известно, сколь�
зок и коварен.

Что касается наших мастеров танцеваль�
ного искусства, то их шансы увезти награды
из Сайтамы тоже весьма призрачны. Фран�
цузские «небожители» Габриэла Пападакис
— Гийом Сизерон, уже установившие в этом
сезоне все возможные рекорды, определён�
но едут за четвёртой мировой короной и ни�
кого близко к себе не подпустят. А вот за ос�
тавшиеся призовые вакансии разгорится на�
стоящая американо�канадская война. Наи�
более вероятными претендентами на «сереб�
ро» и «бронзу» считаются победители фина�
ла Гран�при Мэдисон Хаббелл — Захари До�

нохью из США и их товарищи по команде
Мэдисон Чок — Эван Бейтс, выигравшие
турнир четырёх континентов. 

На пятки им наступают два опытней�
ших дуэта из Страны кленового листа:
Кэйтлин Уивер — Эндрю Поже и Пайпер
Гиллес — Поль Пуарье. Смогут ли вкли�
ниться в этот североамериканский меж�
дусобойчик россияне Виктория Синици�
на с Никитой Кацалаповым и Александра
Степанова с Иваном Букиным — большой
вопрос. Впрочем, на данном этапе отече�
ственным танцорам важнее добыть не ме�
даль, а наконец�то вернуть утраченную в
2015 году третью квоту.

Ну а где уж точно нашим спортсменам не
видать наград, так это в мужском одиночном
катании: здесь бал безоговорочно правит
«трёхголовый дракон» Ханю — Уно — Чен.
Внести смуту в компанию двух японских
асов и американского «короля квадов» тео�
ретически способны лишь китаец Боян
Цзинь и ещё один представитель США —
Винсент Чжоу. Приятного сюрприза (попа�
дания хотя бы в шестёрку сильнейших), ве�
роятно, можно ждать от Александра Сама�
рина, лучшего фигуриста РФ по итогам мин�
ского смотра, формально являющегося тре�
тьим номером команды. 

Непредсказуемые же Максим Ковтун и
Михаил Коляда, к сожалению, годятся
только для внутреннего пользования. Де�
лая ставку на чемпионат России, они хоро�
шо катаются на глазах у родной публики,
но, попав в сборную, где надо выступать в
чужих стенах и не за себя, а за страну, со�
вершенно теряются и разваливаются на ча�
сти. Кстати, Михаил Коляда недавно
вновь подтвердил статус «заслуженного
полировщика льда штанами», «блеснув» на
международном турнире в Таллине: четы�
режды шлёпнувшись в произвольной про�
грамме, он, тем не менее, одержал «убеди�
тельную» викторию, обыграв… двух эстон�
цев, двух белорусов и одного ирландца. Ес�
ли такие «подвиги» фигурист совершает на
заурядных соревнованиях, на которых на
него не давят ни важность старта, ни мас�
терство соперников, едва умеющих стоять
на коньках, то чего ожидать в Сайтаме?

Очередными срывами Коляда и Ковтун
рискуют лишить страну максимального
представительства, с трудом добытого в
прошлом году после тринадцатилетнего
перерыва. В общем, чем больше размыш�
ляешь о нынешней плачевной ситуации в
российском фигурном катании, тем чаще
вспоминаешь строки из ветхозаветной
книги Екклесиаста: «Во многой мудрости
много печали; и кто умножает познания,
умножает скорбь». 

Елена МОРОЗОВА.

Фигурное катание

Закулисные игрища
как отвлекающий манёвр

С 18 по 24 марта Япония в седьмой раз в исто�
рии станет хозяйкой чемпионата мира по фигур�
ному катанию. Самый престижный турнир сезона,
как и в 2014 году, примет город Сайтама, входя�
щий в агломерацию Большого Токио.

До чего доДумались

Наследные
принцы и нищие

Теперь у нас «всё так чинно�благородно! По�
старому!» — хочется воскликнуть голосом Геор�
гия Вицина из фильма «Не может быть!» по пово�
ду двух не очень приметных новостей, мелькнув�
ших на днях в СМИ. Обе касаются отцов и детей,
наследников и наследодателей. Причём речь
идёт не только о скоробогатых гражданах, но и о
прочих разных видах и подвидах средне� и мало�
имущих, а то и вовсе неимущих.

ПОМНИТЕ, как в конце
восьмидесятых особо
продвинутые «прорабы

перестройки» драли глотки по
поводу «справедливости», «пра�
вового государства», «засилья
бюрократии и номенклатуры».
Теперь пришло время, так ска�
зать, собирать камни. Причём
для большинства ими оказались
отнюдь не бриллианты и изум�
руды, а обычные, ничего не сто�
ящие булыжники.

Впрочем, наш самый спра�
ведливый в мире минюст (от ла�
тинского justitia, что означает
«справедливость») нашёл�таки,
чем «порадовать» в плане борь�
бы за справедливость и «граж�
дан с булыжниками», коих
большинство, а не с бриллиан�
тами. Речь пойдёт о недавнем
выступлении в Совфеде минис�
тра юстиции Александра Коно�
валова. Доклад высшего блюс�
тителя справедливости был по�
свящён вопросам «модерниза�
ции гражданского законода�
тельства». В частности, минюст
намеревается «модернизиро�
вать» семейное право и законо�
дательство о детстве. 

Звучит вроде бы безобидно и
даже, на первый взгляд, невин�
но: защита семейных устоев, де�
тей и всё такое. Но не торопи�
тесь с выводами. Среди предло�
жений министра справедливос�
ти — «установление обязаннос�
ти родителя содержать совер�
шеннолетних трудоспособных
(детей), обучающихся на очной
форме в организациях, осуще�
ствляющих образовательную
деятельность». 

Как говорится, «стоп, при�
ехали»! Если граждане не в со�
стоянии оказывать финансо�
вую поддержку своим совер�
шеннолетним детям, получаю�
щим образование (чаще всего
не бесплатное!), то, скорее все�
го, у таких граждан попросту
нет на это денег. Они — ника�
кие не преступники, а те, кому
достались не бриллианты, а бу�
лыжники в результате всех ре�
форм. Однако вместо того, что�
бы призвать сенаторов принять
законы, поддерживающие та�
ких граждан и их детей, ми�
нистр справедливости предло�
жил считать «граждан с булыж�
никами» нарушителями зако�
нов, то есть преступниками.

Единственным обосновани�
ем такой позиции министра
справедливости Коновалова
может служить лишь вот эта из�

вестная фраза пушкинского
Сальери: «Все говорят: нет
правды на земле. Но правды
нет — и выше. Для меня так это
ясно, как простая гамма». И ес�
ли учесть, что слова «правда» и
«справедливость» в России все�
гда понимались как синонимы,
то кое�какую логику в намере�
ниях господина Коновалова
увидеть всё же можно. А имен�
но: раз «правды нет и выше», то
с какой стати она должна быть
для тех, кто «ниже»?

И ДЕЙСТВИТЕЛЬНО: в
мире тех, кто «выше»,
кто загрёб не булыжни�

ки, а бриллианты с аметистами
из народной казны, — там
«правдой» и не пахнет. Их
вполне устраивает неправда,
то есть несправедливость. По�
тому что, если к ним приме�
нить принцип справедливос�
ти, то со всем нажитым непра�
ведно придётся расстаться.

Словом, в действиях и наме�
рениях господина Коновалова
прослеживается чёткая после�
довательность: все граждане
должны быть равны, ощущая на
себе действие принципа не�
справедливости. Независимо от
занимаемого ими места в кре�
дитном рейтинге. И, чтобы быть
последовательным до конца,
министр Коновалов должен
предложить переименовать своё
ведомство в министерство не�
справедливости.

Вряд ли против такой рефор�
мы, как, впрочем, и против дру�
гих реформ Александра Коно�
валова, стал бы возражать, к
примеру, миллиардер Алексей
Мордашов, отец шестерых де�
тей (по данным СМИ). На днях
стало известно, что он решил
передать своим сыновьям Ки�
риллу и Никите (им 19 и 18 лет
от роду) акции стоимостью
420—490 млн долларов (каждый
получит пакет акций такой сто�
имости). Как говорится, образ�
цовый отец, образцовые дети,
никаких тебе штрафов и пре�
тензий со стороны министерст�
ва «справедливости». Сам ведь
отдал, добровольно, без всяких
принуждений со стороны гос�
подина Коновалова и его ве�
домства. И владеть всеми этими
богатствами они будут всего
лишь ПО ПРАВУ РОЖДЕНИЯ.

Вот такая нынче справедли�
вость в России.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

В спортклубе КПРФ

Ещё две недели назад ситуация
в лидирующей группе россий�
ской мини�футбольной Суперли�
ги, которую возглавляла наша
команда — МФК КПРФ, была
чрезвычайно напряжённой. Сразу
три команды «висели на хвосте» у
нашего клуба, отставая практиче�
ски на дистанцию всего одного
выигранного преследователями
или проигранного нашими ребя�
тами матча. Однако за прошед�
шие два спаренных тура (четыре
матча) ситуация изменилась, и
что особенно отрадно — в пользу
лидера турнира МФК КПРФ.

О ПЫТНЕЙШИЙ наставник нашей ко�
манды Бесик Зоидзе неустанно повто�
рял игрокам: «На финишном отрезке

турнирной дистанции каждое завоёванное
или потерянное очко может оказаться на вес
золота». Как же он оказался прав, особенно
если оценить итоги двух завершившихся к се�
редине марта туров.

Наша команда встречалась в них на своей
площадке в подмосковном Климовске сначала
дважды с нефтеюганским БЛИКОМ, а затем —
также два раза с командой «Ухта». И итоги этих
встреч полностью подтвердили прозорливость
и тренерскую мудрость Зоидзе.

Эти команды к числу грандов отечествен�
ного мини�футбола не относятся, но решают
свои важнейшие задачи. Нефтеюганцы отча�
янно сражаются за восьмую строчку в табли�
це, дающую право по итогам «регулярки» по�
пасть в плей�офф. Ухтинцы же всеми силами
стремятся покинуть последнюю строчку в
турнирной таблице чемпионата, от ближай�
шего конкурента их отделяют всего три очка.
Оба наших соперника в такой ситуации были
подобны раненому зверю.

Что и подтвердили сами игры. Как прави�
ло, более слабые команды, встречаясь с фаво�
ритами, тем более — на их площадке, концен�
трируют все свои усилия на успешном вы�
ступлении в одном из двух матчей, стремясь
добыть очки, а в другом выступают значи�
тельно слабее. Однако матчи с БЛИКОМ ока�
зались исключением из правила: обе игры по�
лучились для МФК КПРФ «валидольными» и
необходимые победы были добыты нашей ко�
мандой только в нервных концовках: в пер�
вом матче со счётом 6:4, во втором — 3:2. Тре�
неру пришлось перед играми с «Ухтой» как
следует «встряхнуть» команду, вновь напом�
нив о том, что в концовке турнира слабых со�
перников не бывает.

Тем не менее и первая встреча с командой
из Коми получилась как бы продолжением
матчей с БЛИКОМ: победа нашей командой
была одержана с трудом со счётом 4:2. И лишь
в повторной игре «Ухта», по существу, сда�
лась, проиграв 0:5.

Максимальный результат, достигнутый в
двух прошедших турах, чрезвычайно важен,
тем более что все без исключения главные
конкуренты были не столь успешны в своих
играх против нижестоящих соперников. Так,
главный преследователь нашей команды —
«Синара» из Екатеринбурга потеряла «неза�
планированные» два очка, сыграв в одном из
двух своих матчей вничью с «Новой Генера�
цией» из Сыктывкара. «Тюмень» неудачно
съездила в гости к «Норильскому никелю»,

потеряв там 5 очков из шести, но больше всех
удивил действующий чемпион — «Газпром�
Югра». Сильнейшая команда минувшего се�
зона умудрилась проиграть дважды: сначала в
Самаре местному «Динамо», а затем в Ново�
сибирске крайне нестабильному в текущем
сезоне «Сибиряку». 

В результате всех этих футбольных баталий
двух последних туров МФК КПРФ, набрав 64
очка после 28 игр, укрепил лидерство, опере�
жая на три очка «Синару», на семь очков —
действующих чемпионов страны и на восемь
очков — «Тюмень». При этом на сегодняшний
день наша команда одержала больше всех по�
бед в Суперлиге, выиграв 21 матч из 28 прове�
дённых, и лишь 6 раз проиграла, причём в
матчах с прямыми конкурентами, не теряя
при этом очков в играх с «нижестоящими» по
уровню мастерства и турнирных притязаний.
Во многом именно это обстоятельство и поз�
воляет нашей команде лидировать в турнире:
все остальные претенденты на высокие места
не сумели избежать очковых потерь в играх
против середняков и аутсайдеров. 

Но не только этим объясняется лидерство
МФК КПРФ в чемпионате России за 4 спарен�
ных тура до окончания «регулярки». В команде
создана настоящая «боевая» атмосфера, футбо�
листы верят в свои силы и, что особенно важно,
не видят никакого чуда в том, чтобы с прошло�
годнего четвёртого места в регулярном чемпио�
нате подняться на самую вершину. Как отметил в
одном из недавних послематчевых интервью
один из самых опытных игроков команды вра�
тарь МФК КПРФ и сборной России Георгий
Замтарадзе, «все прекрасно понимают, как нуж�

но решать поставленную задачу. Впереди — игры
с прямыми конкурентами, и от того, как мы их
проведём, зависит исход всего турнира и наше
настроение, с которым мы войдём в плей�офф»…

Важно и то, что три из четырёх заключи�
тельных спаренных туров чемпионата (ис�
ключение — два гостевых матча с чемпионом
на его площадке) МФК КПРФ проводит до�
ма, при своих болельщиках. А их на трибунах
в Климовске собирается всё больше, и футбо�
листы прекрасно ощущают эту поддержку.
Как отметил другой игрок нашей команды и
сборной страны Янар Асадов, «всё большее
значение для нас приобретает растущая под�
держка болельщиков, которые верят в нас».

А верить есть все основания. В текущем
чемпионате МФК КПРФ выглядит очень со�
лидно и лидирует абсолютно по праву. Конеч�
но, впереди — самые трудные игры. Сначала
— два матча против «Тюмени», бронзового
призёра минувшего чемпионата, затем также
два матча против самого неудобного в теку�
щем турнире соперника — «Синары», единст�
венной команды, которая сумела выиграть на
своей площадке у МФК КПРФ дважды. По�
сле матчей с уральцами — выезд на две игры в
гости к действующему чемпиону страны, а за�
вершится «регулярка» для МФК КПРФ двумя
домашними играми против «Сибиряка». Эта
команда хоть и весьма нестабильна в нынеш�
нем чемпионате, но в плей�офф всё же попа�
дает, к тому же нельзя забывать, что именно
«Сибиряк» — серебряный призёр предыдуще�
го чемпионата страны. Команда с таким опы�
том способна стремительно преобразиться в
концовке.

И всё же есть все основания верить в успех
нашей молодой команды. Многолетняя рабо�
та (а МФК КПРФ выступает в российской
Суперлиге с 2011 года) начинает давать свои
плоды: выстроена по советскому образцу пре�
красная спортивная вертикаль — от детско�
юношеских и региональных команд нашего
спортклуба до команды мастеров, выступаю�
щей в спорте высших достижений. МФК
КПРФ имеет наибольшее среди всех других
клубов представительство в национальной
сборной России по мини�футболу — 5 чело�
век. Работает собственная детская академия
мини�футбола, сразу две команды успешно
выступают в высшей лиге российского мини�
футбола, второй по силе профессиональной
лиге страны. Спортклубом КПРФ проводится
большое количество различных региональ�
ных турниров с участием коллективов, высту�
пающих под его эгидой, в том числе — на дет�
ско�юношеском уровне. Всё это вместе поз�
воляет отыскивать новые молодые таланты,
которые со временем смогут пополнить ряды
не только главной команды нашего клуба, но
и сборной страны.

И, безусловно, важнейшим фактором ны�
нешних успехов является постоянное внима�
ние и поддержка со стороны партии и её ру�
ководства своему спортивному клубу. И в
этом отношении нам есть чем гордиться:
спортклуб КПРФ является единственной не
только в России, но и во всём мире одновре�
менно и массовой, и профессиональной
спортивной структурой, имеющей партийную
принадлежность и широкую болельщицкую
поддержку в нашем народе. А спорт всегда ра�
ботает на авторитет тех, кто его поддерживает,
в нашем случае — на авторитет КПРФ. Так
что новые успехи нашей команды — это успе�
хи не только спортивные, но и общественно�
политические.

В свете всего сказанного хочется пожелать
нашей команде — МФК КПРФ успешно
пройти финишный отрезок регулярного чем�
пионата страны в Суперлиге и выиграть его.
Своей игрой, отношением к делу, возросшим
мастерством наша команда этого вполне за�
служивает. Конечно, как всегда бывает в слу�
чаях, когда приходят большие победы, необ�
ходимо также и немного удачи, везения в ка�
ких�то конкретных моментах. И успех обяза�
тельно придёт.

Так что удачи вам на финишной прямой
чемпионата страны, ребята! Мы верим в вас!

Пётр НИКОЛАЕВ.
Фото с сайта СК КПРФ.

Удачного финиша, команда!

●● Бесик Зоидзе — весь в игре.

●● Фрагмент матча МФК КПРФ — «Ухта».


